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REUNIÃO DE CÂMARA
| Marlene Cerqueira | 

A Câmara de Braga deve apro-

var hoje, em reunião de executi-

vo, a atribuição de seis apoios fi-

nanceiros a freguesias, sendo o

mais significativo atribuído à

União de Freguesias (UF) de

Merelim São Pedro e Frossos.

São 87.625 euros para as obras

de ampliação do cemitério de

Frossos.

Para a UF de Merelim São

paio, Panoias e Parada de Tibães

vão ser aprovados dois apoios fi-

nanceiros, um de 48.184 euros

para a obra de pavimentação da

rua de acesso aos balneários, em

Merelim S. Paio; e outro de

2.261 euros para a elaboração do

projecto para o parque infantil

da praia fluvial de Merelim São

Paio.

Para a UF de Vilaça e Fradelos

está em agenda um apoio de

16.125 euros para a requalifica-

ção da cobertura da antiga esco-

la de Vilaça.

Finalmente, para a UF de No-

gueiró e Tenões vão ter transferi-

dos 6.938 euros para as obras do

monumento ‘Ao Brácaro’.

Tem o valor de 70.812 euros o

contrato interadministrativo de

delegação de competências que

o Município de Braga se propõe

assinar com a Junta de Freguesia

de Pedralva para execução da

pavimentação da Rua de Picos.

Dos três contratos interadmi-

nistrativos de delegação de com-

petências que são votados nesta

reunião do executivo municipal,

o de Pedralva é o mais avultado.

Com a freguesia de Sobreposta

será celebrado um contrato no

valor de 34.075 euros que o Mu-

nicípio vai transferir para que a

autarquia local execute a pavi-

mentação da Rua Nossa Sr.ª da

Conceição.

Já com a UF de Merelim S. Pe-

dro e Frossos será celebrado um

contrato de 9.287 euros para

obras de conservação na EB1 de

Frossos.

O executivo municipal irá ain-

da deliberar sobre a atribuição

de apoios financeiros a entida-

des, destacando-se um apoio de

35.000 euros para a realização

da 31.ª edição dos Encontros da

Imagem.

Para a Capítulo Cenário - As-

sociação para as Artes (Escola

de dança Ent’Artes) vão ser

aprovados dois apoios: 2.170

euros para a realização do ‘Ve-

rão para que te quero - Summer

Camp 2021’; e 1.444 euros para

o projecto ‘Motus Dance Por-

ject’.

Também a ACINAC - Associa-

ção Cinema em Acção vai rece-

ber dois apoios: 500 euros para

comparticipação das despesas

extraordinárias à exibição dos

ciclos cinematográficos; e 1750

euros para a edição do livro ‘O

cinema uma estética crua’, de

João Paulo Cruz Mendes.

A Danças de Ideias Associação

vai receber um apoio para des-

pesas fixas de 700 euros, e a As-

sociação Plataforma de Pande-

mónio - Colectivo de Criação

Artística vai ser contemplada

com 1750 euros para lançamen-

to do projecto editorial designa-

do por ‘pulsar - Uma Revista Ar-

tística’.

A Câmara de Braga deve ainda

aprovar um apoio de 10.000 eu-

ros para a Refood Braga 100%.

Naquela que é a última reunião

do executivo antes da paragem

para férias de Verão, vão ser ain-

da aprovados contratos-progra-

ma na área desportiva. Nesse

âmbito, a Associação Desportiva

e Cultural de Nogueiró vai rece-

ber 1500 euros; o Braga Rugby

Clube com 1266 euros; a Fede-

ração Portuguesa de Ténis

50.000 euros; e a Bracara Team

Associação recebe 1000 euros.

Câmara atribui vários
apoios financeiros
É LONGA a lista de apoios financeiros e contratos-programa 
que o executivo municipal deve aprovar na reunião desta manhã.
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Nos apoios financeiros a entidades destacam-se o apoio 
de 35.000 euros para a realização dos 31.ª Encontros 
da Imagem, e o apoio de 10.000 para o projecto 
de solidariedade Braga Refood 100%.

* dados
da DGS

194,669,939

COVID-19

Contagem Mundial

País
Novo aumento de internados em Portugal
Portugal registou, nas últimas 24 horas, um novo aumento no número de
pessoas internadas com covid-19, 2.625 novas infecções e oito mortes,
segundo dados da Direção-Geral da Saúde (DGS).
Segundo o boletim da DGS, ontem estavam internadas 879 pessoas, mais
44 do que no sábado, e 193 estão em unidades de cuidados intensivos,
onde foram internadas mais 12 pessoas nas últimas 24 horas.
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FESTIVAL DA PALAVRA
| Marlene Cerqueira | 

A segunda edição do Têpluquê -
Festival da Palavra da Cidade de
Braga ficou marcada pelo suces-
so e está já marcada nova data
para repetir a iniciativa. Será a
11 e 12 de Setembro, no Mostei-
ro de São Martinho de Tibães.

O Parque da Ponte estava
anunciado como palco para a
edição que decorreu durante o
dia de ontem, mas as condições
meteorológicas instáveis leva-
ram a organização a deslocalizar
o evento para a Escola Secundá-
ria Alberto Sampaio.

Celebrar a palavra e a literatura
infantil é o objectivo deste festi-
val que desafia miúdos e graú-
dos a assistir a espectáculos de
teatro, conversas com escritores,
horas de conto, percursos entre
árvores guiados por palavras,
consultórios literários de recla-
mações, declarações e poções,
oficinas de ilustração e, a encer-
rar e música.

Foi numa oficina que encontra-
mos Lara e Leonor, mãe e filha,
depois de já terem assistido a
uma peça de teatro.

Através das redes sociais do
Município de Braga, Lara vai es-

tando atenta à programação que
o pelouro da Cultura dinamiza e
aproveita todas as oportunidades
para proporcionar momentos co-
mo os de ontem à filha. 

“Está a ser excelente. Preen-
chemos a manhã com o teatro,
que foi uma peça fantástica. Ela
adorou. Agora estamos aqui nes-

ta oficina que também está ser
muito interessante. Aliás, acaba-
mos por encontrar cá alguns
amigos também a participar nes-
ta iniciativa. Está a ser mesmo
muito bom”, contou Lara ao
‘Correio do Minho’.

Todas as actividades deste Tê-
pluquê são de acesso livre, em-

bora a participação esteja limita-
da à lotação do espaço. Ontem, a
procura foi muita o que demons-
tra o interesse da população por
este Festival da Palavra, um
evento com produção da ‘Papa-
Livros’ e concepção de Adélia
Carvalho e Pedro Seromenho.

Lídia Dias, vereadora da Cul-
tura, acompanhou as iniciativas
de ontem. Recordou que a pri-
meira edição deste festival de-
correu no centro da cidade, no
edifício do Castelo. “Agora, co-
mo estamos no Verão, o tempo
supostamente estaria melhor e
íamos para o Parque da Ponte,
privileginado o contacto com a
natureza. Com a instabilidade
meteorológica tivemos de en-
contrara uma alternativa e vie-
mos para a Escola Alberto Sam-
paio, que tem excelentes condi-.
ções e que nos recebeu muito
bem”, realçou a vereadora.

Lídia Dias deu conta que todas
as iniciativas do programa deste
festival estavam a ser muito par-
ticipadas. Realçou ainda que o
evento decorre respeitando todas
as regras vigentes para controlo
da pandemia.

“Uma das consequências des-
sas regras, obviamente, é a limi-
tação do número de participan-

tes. O que acontece é que temos
tido todas as iniciativas preen-
chidas, com as famílias braca-
renses a aderirem muito bem a
este Têpluquê”, referiu Lídia
Dias, realçando que com esta
iniciativa o pelouro da Cultura
trabalha para “um público que a
que sempre deu muita atenção”,
as famílias, que reúnem crianças
e adultos, mas também está “a
permitir que muitos autores, es-
critores, ilustradores, actores,
entre outros artistas, possam de-
senvolver o seu trabalho”

Lídia Dias aproveitou ainda
para deixar um elogio e um
agradecimento a toda equipa que
monta a logística para que estes
eventos sejam possíveis, pelo
seu “incansável trabalho”.

“Já é tão dificil fazer produção,
com as regras que temos em vi-
gor, nomeadamente adequar os
espectáculso aos espaços ao ar
livre. Quando temos de fazer al-
terações, como foi o caso deste
festival , e também do Descen-
trar que se realiza à noite, a si-
tuação é ainda mais complicada.
É necessário fazer novos planos
de segurança, novos planos de
saídas, entradas, circuitos, mas
esta equipa tem sido incansá-
vel”, referiu.

Têpluquê conquista miúdos e graúdos
TÊPLUQUÊ - Festival da Palavra da Cidade de Braga decorreu ontem, ao longo do dia, na Escola Alberto Sampaio. Sucesso 
da iniciativa ditou já o agendamento da próxima edição para 11 e 12 de Setembro, no Mosteiro de Tibães.

DR

Uma das oficinas realizadas ontem de manhã na Escola Alberto sampaio
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Lara e Leonor, mãe e filha, são presencças habituais nas iniciativas para famílias
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FORUM BRAGA
| Marlene Cerqueira | 

A 30.ª edição da Feira do Livro

de Braga chegou ontem ao fim

com o registo a apontar para os

54 mil visitantes — 35 mil pre-

senciais e 19 mil através das re-

des sociais. Os números foram

avançados ao ‘Correio do Mi-

nho’ pelo administrador executi-

vo da InvestBraga, Carlos Silva,

que se mostrou satisfeito com o

número de visitantes, sobretudo

dadas as circunstâncias em que

se realizou o certame.

A edição deste ano marcou o

regresso presencial do evento,

mantendo-se também a aposta

no digital, quer através da trans-

missão de momentos do progra-

ma cultural, através das redes

sociais, quer das vendas online.

Porém, se o número de visitas

online foi significativo, o mes-

mo não se pode dizer das vendas

online, como refere Carlos Sil-

va. “No ano passado, as vendas

online foram na ordem dos dez

mil euros, mas este ano acabou

por ser um valor muito baixo,

praticamente residual”, admite o

administrador executivo da In-

vestBraga, apontando que os vi-

sitantes optaram por fazer as

suas compras presencialmente.

Em matéria de vendas, nesta

edição foram comercializados

cerca de 12 mil livros.

“Dadas todas as contingências,

não tenho dúvidas que a Feira do

Livro foi um sucesso”, assume

Carlos Silva, recordando que o

certame decorreu em paralelo e

de forma coordenada com o

centro de vacinação a funcionar

também no Altice Forum Braga.

Avança ainda que, uma auscul-

tação aos livreiros presentes

mostra que estes “fazem uma

avaliação globalmente positiva

do evento, embora haja um ou

outro que aponte um pormenor

que acha possível ser melhora-

do”.

Carlos Silva lembra que para a

organização do evento, a cargo

do Município de Braga e Inves-

tBraga, tem sido vital o mecena-

to do grupo DST. Nota que este

ano os expositores marcaram

presença no evento a título gra-

tuito, como forma de apoio a um

sector que tem sido também

muito fustigado pela pandemia

de Covid-19. 

E na hora do balanço, Carlos

Silva faz questão de realçar o

apoio do grupo DST para a reali-

zação da Feira do Livro de Bra-

ga, sublinhando que “na vertente

cultural, o grupo DST é um dos

mecenas culturais mais impor-

tantes do país”.

O certame contou ainda com o

apoio da Biblioteca Lúcio Cra-

veiro da Silva, do Centro de Es-

tudos Galegos (ILCH, Universi-

dade do Minho) e The Book

Company / Booktailors.

A vereadora da Cultura, Lídia

Dias, faz também um balanço

positivo do certame, concreta-

mente na concretização do seu

programa cultural.

“Estou satisfeita desde logo

por termos conseguido organizar

o evento”, refere Lídia Dias.

A vereadora realça a importân-

cia de “continuarmos a investir

para cativar o público para este

tipo de iniciativas”, algo que

“vai ao encontro daquele que es-

tá a ser o trabalho de construção

do Plano Local de Leitura, que

está a envolver também a Uni-

versidade do Minho, a Rede Bi-

bliotecas Escolares e a BLCS.

Este é um trabalho em contínuo

e os frutos serão todos os que

conseguirmos cativar para a lei-

tura e para os livros”, remata.

Feira do Livro de Braga registou 
54 mil visitas presenciais e digitais
FEIRA DO LIVRO DE BRAGA registou cerca de 35 visitas presenciais e 19 digitais. Carlos Silva, administrador da InvestBraga,
considera que o certame “foi um sucesso”.

DR

Feira do Livro de Braga regressou ao modelo presencial, no Forum Braga 

Ontem
DST oferece mais 
de cem livros aos
profissionais do 
centro de vacinação
O grupo DST, liderado por José
Teixeira, mecenas da Feira do Li-
vro de Braga, para além de todo
apoio que devota ao evento e
que já é público, ontem voltou a
surpreender com um gesto de
gratidão a todos os trabalham
no centro de vacinação contra a
Covid-19, instalado no Altice Fo-
rum Braga. O grupo DST ofereceu
um livro a cada um dos mais de
cem profissionais que ali desem-
penham funções.
Segundo o administrador da In-
vestBraga, Carlos Silva, ao ofere-
cer estes mais de cem livros, a
DST está não só a agradecer a co-
laboração durante este período
em que a Feira do Livro decorreu
em simultâneo com o processo
de vacinação, mas também a
agradecer, com um gesto simbó-
lico, todo o trabalho que tem
vindo a ser realizado por todos
os profissionais de saúde neste
contexto de pandemia.

zet gallery
Painel de Azulejos
será inaugurado 
a 13 de Agosto
No âmbito da programação des-
ta 30.ª Feira do Livro de Braga, a
zet gallery convidou 12 artistas
mulheres a intervencionar um
painel de azulejos inspirado no
tema ‘Ser mulher, ser artista’,
produzido ao vivo durante o cer-
tame, no Altice Fórum Braga. 
A dinamização do painel teve co-
mo objectivo fazer o público re-
flectir sobre as questões da
igualdade de género e sobre o
papel da mulher na sociedade.
A inauguração do painel terá lu-
gar no dia 13 de Agosto, nas ins-
talações do Altice Fórum Braga.

§breves

DR

Elaboração do painel e azulejos, iniciativa da zet gallery, marcou o decorrer do certame
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UMINHO
| Redacção | 

Três projectos de investigação
ligados à Universidade do Mi-
nho foram distinguidos esta se-
mana, no âmbito do Concurso
CaixaResearch de Investigação
em Saúde 2021, com bolsas en-
tre os 500 mil euros e um milhão
de euros para os próximos três
anos. Tratar infecções bacteria-
nas e compreender melhor a de-
pressão e o cérebro são o foco
dos projectos liderados por Joa-
na Azeredo, João Filipe Oliveira
e Pedro Alpuim.

João Filipe Oliveira, do Institu-
to de Investigação em Ciências
da Vida e Saúde (ICVS), está a
entender a origem da depressão
para identificar novos alvos tera-
pêuticos. 

Já Joana Azeredo, do Centro de
Engenharia Biológica, em par-
ceria com o ICVS, vai estudar
vírus sintéticos para tratar infec-
ções bacterianas. 

Pedro Alpuim, professor da Es-
cola de Ciências da UMinho, de-
senvolve a partir do INL – Labo-
ratório Ibérico Internacional de
Nanotecnologia, também em
Braga e em parceria com o
ICVS e o CSIC Madrid, um na-
nodispositivo de grafeno para
compreender melhor o funciona-
mento do cérebro.

Promovido pela Fundação ‘La
Caixa’, o concurso é o único do
género a apoiar a investigação
biomédica ibérica e tem um fi-

nanciamento considerável. Este
ano distingue 30 projectos, 12
deles em Portugal, sendo sete
co-financiados pela Fundação
para a Ciência e a Tecnologia
(FCT), como sucede com o de
Joana Azeredo. 

A presente edição teve 644
candidaturas. Este concurso
anual nasceu em 2018 e já atri-
buiu 72 milhões de euros a 105
projectos de excelência na in-
vestigação básica, clínica e

translacional na área das neuro-
ciências e das doenças cardio-
vasculares, infecciosas e oncoló-
gicas.

“Os projectos premiados liga-
dos à UMinho afirmam a inova-
ção, a qualidade e o impacto
desta academia”, refere a UMi-
nho, em comunicado. 

Em concreto, João Filipe Oli-
veira investiga sobre depressão,
que afecta mais de 300 milhões
de pessoas no mundo. Na Escola

de Medicina, vai pesquisar o pa-
pel dos astrócitos na depressão
para identificar possíveis tera-
pias, pois os resultados prévios
demonstram que as alterações
moleculares e estruturais daque-
las células nervosas influenciam
o seu aparecimento.

Já na Escola de Engenharia, a
equipa de Joana Azeredo tem
também 500 mil euros para pro-
curar tratamentos baseados em
vírus sintéticos, de modo que
ataquem as infecções bacteria-
nas sem comprometer a saúde
humana. A resistência aos anti-
bióticos é um problema de saúde
pública. Na natureza, as bacté-
rias têm os seus próprios inimi-
gos, os bacteriófagos. Estes ví-
rus infectam especificamente
bactérias e podem ser utilizados
em terapêutica para combater
doenças infecciosas. O projecto
envolve ainda o ICVS, sob a
coordenação de Jorge Pedrosa.

A investigação liderada por Pe-
dro Alpuim, em que também
participam Patrícia Monteiro e
Luís Jacinto do ICVS, tem o va-
lor de um milhão de euros. Utili-
za nanotecnologia de grafeno,
biologia molecular e neuroenge-
nharia para desenvolver e vali-
dar um novo dispositivo que
permita monitorizar as mensa-
gens químicas e eléctricas dos
neurónios e, assim, compreender
melhor o funcionamento do cé-
rebro. Os transtornos neurológi-
cos afectam mais de um quarto
da população mundial.

Três investigações da UMinho
ganham bolsas ‘La Caixa’ e FCT
TRÊS projectos ligados à Universidade do Minho, liderados por Joana Azeredo, João Filipe Oliveira e
Pedro Alpuim, conquistaram bolsas entre os 500 mil e um milhão de euros para os próximos três anos.

DR

Dos 30 projectos distinguidos, 12 são portugueses e três deles da UMinho

CeNTI e Viatel
Etiqueta inovadora
monitoriza
mercadorias

É uma solução tecnológica
que pretende optimizar o con-
trolo e a gestão logística de
mercadorias durante o seu
transporte. Chama-se TAG-
RFID e é uma etiqueta que vai
permitir monitorizar, em tem-
po real, a localização e o esta-
do de uma mercadoria e equi-
pamentos, para garantir que a
mesma mantém a qualidade
durante o seu transporte. Os
dados obtidos através da eti-
queta, que terá ainda capaci-
dade de armazenamento de
energia, serão transmitidos pa-
ra uma App que permitirá ana-
lisar toda a informação asso-
ciada ao produto. 

A inovação, cujo lançamento
está previsto em 2022, resulta
da investigação do CeNTI e da
Viatel, empresa portuguesa lí-
der no sector da Engenharia de
Redes de Telecomunicações.

“Esta solução é inovadora e
diferenciadora pelo facto de
integrar sistemas de sensoriza-
ção que permitem monitorizar,
na mercadoria, parâmetros co-
mo a temperatura e humidade.
Além disso, não se trata de
uma etiqueta passiva, mas
sim, activa, devido à sua capa-
cidade para armazenar ener-
gia, e adquirir informação
mesmo quando não está sobre
o campo de acção da antena”,
explica Juliana Soares, uma
das investigadoras. 

Fundado em 2006, o CeNTI
- Centro de Nanotecnologia e
Materiais Técnicos, Funcio-
nais e Inteligentes resulta de
uma parceria entre as universi-
dades do Minho, Aveiro e Por-
to e três entidades tecnológi-
cas, o CITEVE, o CTIC e o
CEIIA.

Publicidade



6 Braga 26 de Julho 2021 correiodominho.pt

DESEMPREGO
| Marlene Cerqueira | 

O número de desempregados

inscritos nos centros de emprego

do distrito de Braga voltou a

descer em Junho, de acordo com

o mais recente relatório divulga-

do pelo Instituto de Emprego e

Formação Profissional (IEFP).

Com a excepção de Celorico de

Basto, todos os concelhos têm

menos pessoas sem trabalho.

No final de Junho, o distrito de

Braga contabilizava um total de

28.086 desempregados, menos

1216 do que no final de Maio.

A descida mais significativa re-

gistou-se no concelho de Fama-

licão, que terminou o mês passa-

do com 4100 inscritos no IEFP,

menos 372 do que em Maio.

Segue-se Braga, que se man-

tém o concelho com maior nú-

mero de desempregados, mas

que regista a segunda maior des-

cida, mas ainda se mantém aci-

ma da barreira dos sete mil de-

sempregados. Tinha 7043 inscri-

tos no final de Junho, menos 344

do que e Maio.

Já Guimarães regista a terceira

maior descida (menos 174 de-

sempregados), mantendo-se o

segundo concelho com mais ins-

critos no IEFP: 5962.

Segue-se Barcelos, concelho

que terminou Junho com 2375

inscritos no IEFP, menos 75 do

que em Maio.

O concelho de Fafe conseguiu

descer abaixo dos dois mil ins-

critos, tendo terminado o mês

passado com 1993 desemprega-

dos, menos 67 do que em Maio.

Vila Verde é o sexto concelho

com maior número de inscritos

no IEFP. Registava 1321 no final

de Junho, menos 53 do que no

mês anterior.

Segue-se Vizela, com 892 ins-

critos no IEFP, menos 15 do que

em Maio.

Ainda na casa das oito cente-

nas de desempregados, encon-

tramos os concelhos de Celorico

de Basto e de Póvoa de Lanhoso.

Celorico de Basto foi o único

concelho onde o desemprego au-

mentou, tendo terminado o mês

de Junho com 824 inscritos no

IEFP, mais 36.

Já em Póvoa de Lanhoso, há

805 desempregados, menos 15

do que em Maio.

Em Cabeceiras de Basto, o nú-

mero de desempregados também

se mantém elevado: 709 inscri-

tos. Mesmo assim, são menos 47

do que em Maio.

Em Esposende o desemprego

também confirma a tendência de

decréscimo. Havia no final de

Junho 698 inscritos no IEFP;

menos 22 do que em Maio.

O concelho de Amares termi-

nou o mês de Junho com 588 de-

sempregados, menos 23.

Com menos 30 inscritos no

IEFP, Vieira do Minho contabili-

zava no final do mês passado

550 desempregados.

Terras de Bouro é o concelho

com menos desempregados no

distrito, em números absolutos.

Tinha 226 em Junho, menos 15

do em Maio.

Desemprego mantém tendência
de descida no distrito de Braga
NO FINAL DE JUNHO o distrito contabilizava 28.086 desempregados inscritos no IEFP. São menos
1216 do que em Maio. Famalicão e Braga são os concelhos que registam as descidas mais significativas.

DR

Desemprego continua a descer, após a impacto da pandemia no mercado de trabalho

DR

Arcos de Valdevez é um dos concelhos onde o desemprego está a baixar

DESEMPREGO
| Marlene Cerqueira | 

A Alto Minho registava, no final

de Junho, um total de 5455 de-

sempregados inscritos no IEFP,

menos 93 do que em Maio.

Em cinco concelhos do distrito

de Viana do Castelo registou-se

um decréscimo no número de

desempregados, enquanto nos

outros cinco aumentaram os ins-

critos no IEFP.

O desemprego desceu em Via-

na do Castelo, Arcos de Valde-

vez, Caminha, Monção e Ponte

da Barca.

Viana do Castelo terminou o

mês de Junho com 542 desem-

pregados, menos 54 do que em

Maio.

Arcos de Valdevez registava

em Junho 478 desempregados,

menos 46.

Caminha contabilizava no final

de Junho 356 inscritos no IEFP,

menos 39 do que em Maio.

Monção contava 281 desem-

pregados, menos 13.

Já Ponte da Barca, com menos

três inscritos, terminou Junho

com 248 desempregados.

Ponte de Lima, Paredes de

Coura, Valença, Melgaço e Vila

Nova de Cerveira registaram o

agravamento do desemprego. 

Ponte de Lima terminou Junho

com 738 desempregados, mais

22 do que em Maio.

Vila Nova de Cerveira contabi-

lizava 240, mais 12.

Já Valença tinha no final de Ju-

nho 542 desempregados, mais

14.

Paredes de Coura terminou Ju-

nho com mais 13 inscritos no

IEFP. Tinha um total de 281.

Finalmente, em Melgaço o mês

de Junho fechou com 113 inscri-

tos no IEFP, mais um do que em

Maio.

Em Junho

Menos desemprego no Alto Minho

+ mais
No Minho 
registavam-se, no final 
do passado mês de Junho,
um total de 33.531
desempregados inscritos
no IEFP, menos 1309 
do que no mês de Maio.
A descida do desemprego
verificou-se tanto 
no distrito de Braga, 
como de Viana do Castelo.
No entanto, esse
decréscimo foi menos
acentuado
no Alto Minho.
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MIRE DE TIBÃES
| Redacção | 

A Junta de Mire de Tibães anun-

ciou que as obras de requalifica-

ção da Escola Básica do Carras-

cal arrancam durante a primeira

quinzena de Agosto. A autarquia

anunciou ainda que está a traba-

lhar para criar uma creche na

freguesia 

Está concluído o concurso para

a realização da obra da EB do

Carrascal, uma intervenção que

representará um valor de investi-

mento aproximado dos 170 mil

euros. “A Junta de Freguesia de

Mire de Tibães tem estado em

permanente articulação com o

Município por forma a agilizar o

início das obras”, refere a autar-

quia local, em comunicado.

Ainda em matéria de ensino, a

autarquia local revela que está

também a trabalhar com parcei-

ros por forma a projectar uma

resposta social de creche que po-

derá ser concretizada durante o

próximo ano lectivo. “Esta va-

lência poderá ainda servir fre-

guesias vizinhas, captando

maior atractividade na oferta es-

colar de Mire de Tibães”, refere

a autarquia, avançando que o es-

paço para este equipamento “já

existe, mas terá de ser dotado de

todas as condições necessárias”

para funcionar como creche.

Junta anuncia obras na EB 
do Carrascal e criação de creche
JUNTA de Mire de Tibães anuncia obras na EB do Carrascal e revela que está
a trabalhar para criar uma creche na freguesia.

U. F. São Lázaro e São João do Souto
Roteiro divulga ‘Arquitectura de Culto 
das Irmandades do Centro Histórico’
A União de Freguesias de S. José de S. Lázaro e S. João do Souto apresenta
hoje, pelas 16 horas, o Roteiro ‘Arquitectura de Culto das Irmandades do
Centro Histórico - Braga’. Será também apresentado o novo sítio web da fre-
guesia (saolazaro-saojoaosouto.pt). 
O novo portal tem um design moderno e apelativo, uma navegação ainda
mais simples e novas funcionalidades de comunicação com os cidadãos.
Já o Roteiro sugere um passeio pedonal no centro histórico de Braga, que
permite dar a conhecer diversas igrejas que testemunham o intenso legado
deixado na arquitectura religiosa, de elevado interesse cultural.
O Roteiro, em formato de um pequeno livro, é complementado por diversa
informação no website da União de Freguesias através de um QR Code, e re-
sultou de um protocolo de parceria estabelecido entre esta União de Fre-
guesias e a Celestial Ordem Terceira da Santíssima Trindade da Igreja do Pó-
pulo com vista à valorização daquele exemplar do património religioso de
Braga, classificado como imóvel de interesse público desde 1977. 
O Roteiro foi financiado pelo Norte 2020.

Gualtar
Arranca hoje construção de rotunda
A Junta de Freguesia de Gualtar anunciou que recebeu, por parte do Municí-
pio, a indicação de que os trabalhos de execução da denominada ‘Rotunda
da Farmácia’ se iniciam na esta segunda-feira, dia 26. 
A intervenção inclui ainda as marcações no pavimento e outros trabalhos
complementares.

§agenda

DR

EB do Carrascal vai sofrer obras de requalificação
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INVESTBRAGA
| Redacção | 

A InvestBraga sorteará, amanhã

e no dia 29, quinta-feira, os lu-

gares sobrantes da Feira Sema-

nal de Braga. Os sorteios irão

decorrer no Pequeno Auditório

do Altice Forum Braga.

Em comunicado, a InvestBraga

explica que os sorteios estão

aberto a todos os comerciantes

já inscritos na Feira Semanal de

Braga e que tenham a sua situa-

ção financeira regularizada, as-

sim como, no caso do sorteio de

29 de Julho, a outros feirantes

que possam ter interesse em jun-

tar-se à Feira Semanal, sendo

neste caso proceder ao envio do

formulário de inscrição disponí-

vel em www.investbraga.com/
feirasemanal. 

O sorteio de amanhã, pelas 16

horas, será para os lugares so-

brantes no sopé do Picoto. 

Já o sorteio do dia 29 de Julho,

agendado para as 14.30 horas,

será feito para a ocupação de no-

ve espaços com 7,5 metros de

frente, localizados na Estrada

Nacional 101 (entre as rotundas

da maratona do Estádio 1.º de

Maio e a do bairro Nogueira da

Silva), no topo superior, e 13

com 7,5 metros de frente, locali-

zados na zona da maratona do

Estádio 1.º de Maio (na zona en-

tre o Estádio 1.º de Maio e as

piscinas do parque da ponte), no

topo junto às piscinas.

De forma a salvaguardar e a

garantir o cumprimento de todas

as normas, os interessados em

participar no sorteio de lugares

deverão manifestar a sua inten-

ção de participação no sorteio,

na Tesouraria da InvestBraga.

InvestBraga sorteia
lugares na feira semanal
INVESTBRAGA vai sortear os lugares sobrantes da Feira Semanal de Braga.
Sorteios estão marcados para amanhã e quinta-feira.

LIONS
| Redacção | 

A nova direcção do Lions Clube

de Braga tomou posse no passa-

do passado dia 20, para o ano

Lionístico 2021/2022, tendo co-

mo lema ‘We Serve’, reforçando

a missão de servir a comunidade

local.

Atenta às questões emergentes

da comunidade local em que se

insere, agudizadas pela pande-

mia, a nova direcção do Lions

Clube de Braga vem reforçar o

lema que tem como foco princi-

pal quem mais precisa. “Um

olhar atento e preocupado que se

traduzirá em múltiplas acções e

iniciativas junto da comunidade

local que servirão de apoio aos

mais carenciados”, explica em

comunicado.

Esta nova direcção promete

que não deixará de prosseguir

com uma das linhas de acção

que caracteriza a missão do

Lions Clube Internacional: o au-

xílio social. Neste âmbito, irá

continuar a apostar nos rastreios

à diabetes, visão e estará na li-

nha da frente do combate à fome

e pobreza, ambiente e cancro in-

fantil. “Inicia-se assim um pro-

missor ano Lionístico, que esta-

mos certos, será uma mais-valia

nos tempos actuais”, realça a no-

va Direcção em comunicado.

Servir a comunidade local é o grande objectivo

Lions Clube de Braga tem nova direcção

DR

Feira semanal de Braga tem agora novas condições no sopé do Picoto

CDS-PP
Francisco Mota abandona política activa
“Como tive oportunidade de escrever no início desta semana, abandonei a
política activa. Não serei candidato a nenhum órgão autárquico. Mas tal, co-
mo não deixei o CDS de Adelino Amaro da Costa, a minha paixão por Braga
continua intacta e o compromisso com os bracarenses inviolável”. É com es-
ta mensagem que Francisco Nota anuncia o afastamento da política activa,
depois de não ter visto o seu nome incluído na lista da Coligação ‘Juntos por
Braga’ à Câmara Municipal. Francisco Mota afirma acreditar “profundamen-
te na política livre e de liberdade, assente num compromisso mútuo e ali-
cerçada em valores como a lealdade, frontalidade e solidariedade” e recorda
o trabalho de proximidade e disponibilidade “que sempre reconheceram”. 
“A política, muito mais que a forma de fazer, é a maneira como se quer estar.
Há muito que se afirma a necessidade de mudar a postura e actuação dos
protagonistas políticos”, assevera, realçando que é necessário “viverem mui-
to mais de acordo com as convicções do que com as conveniências, agirem
por princípios e valores do que por interesses obscuros, governarem a coisa
pública com missão em vez de a gerir com submissão”.

Coligação ‘Juntos por Braga’
Adélia Silva é recandidata à
UF de Merelim São Pedro e Frossos
Sob o lema ‘Continuamos Juntos Por Merelim (S. Pedro) e Frossos’, Adélia Sil-
va apresenta a sua recandidatura à União das Freguesias pela Coligaçãon
‘Juntos por Braga’. Para além de propor um caminho de “continuidade e de
melhoramento” do trabalho realizado, a candidatura propõe à população
“um caminho seguro e estável para o crescimento” de Merelim (S. Pedro) e
Frossos. Natural de Merelim, Adélia Silva é contabilista certificada e dá aulas
no ensino superior. Desempenha funções autárquicas desde 2013, tendo
iniciado o seu percurso autárquico como tesoureira da UF de Merelim (S. Pe-
dro) e Frossos. Nos últimos quatro anos assumiu a liderança como presiden-
te da Junta de Freguesia com o objectivo de ver a União de Freguesias a cres-
cer. Segundo a Coligação, “a política de proximidade e permanente diálogo
com a população marcam a forma de actuação de Adélia Silva.

§política

DR

Nova direcção do Lions Clube de Braga tomou posse no passado dia 20
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ESPOSENDE
| Jéssica Oliveira | 

Foram inauguradas, em Espo-
sende e Antas, as peças escultó-
ricas “Caminhante” e ‘São Tia-
go’, no âmbito da acção ‘Arte no
Caminho’, com a qual o Municí-
pio de Esposende promove o
Caminho Português da Costa pa-
ra Santiago de Compostela. As
criações artísticas, cuja temática
assenta na questão das peregri-
nações (elementos como vieiras,
bordões, chapéus de peregrinos,
frases emblemáticas, etc.), estão
expostas ao ar livre, criando es-
paços com arte, em locais de
passagem dos peregrinos.

O presidente da Câmara Muni-
cipal de Esposende, Benjamim
Pereira, enquadrou a iniciativa
na estratégia de “consolidação
do Caminho da Costa, através de
manifestações culturais expres-
sas em esculturas que represen-
tam o sentimento do povo, neste
momento. Estas peças de arte
transmitem-nos emoções, mas
carregam uma forte mensagem
da resiliência e da força necessá-
rias para ultrapassar os difíceis
tempos que vivemos”.

Aludindo aos números que re-
velam um crescimento significa-
tivo de novos habitantes no con-
celho de Esposende, Benjamim
Pereira lembrou que “a aposta
na arte é uma forma de valorizar
o nosso território e atrair e fixar
pessoas”.

Em Antas, junto à capela da
Senhora dos Remédios, no tra-
çado oficial do Caminho Portu-
guês da Costa, foi instalada a es-
cultura ‘São Tiago’, uma peça
em granito maciço com cerca de
dois metros de altura, da autoria
de Cláudio Alves. Relacionando
a obra, o espaço e o Peregrino,
foi intenção do autor transmi-

tir uma mensagem de coragem,
fé e esperança. “É uma imagem
arrojada que transmite confiança
e fé para prosseguir o caminho”,
afirmou Cláudio Alves. Esta pe-
ça induz uma reflexão intimista,
que nos remete e transcende
igualmente para a simbologia
sagrada da representação escul-
tórica.

O presidente da Junta de Antas,
José Viana, destacou “a forte
aposta que tem sido feita no Ca-
minho de Santiago, sendo uma
honra receber esta obra de arte
na freguesia” 

“Caminhante” é uma peça em
aço que nos remete para o ho-
mem persistente e resiliente na
sua viagem. Esta obra de arte, da
autoria de Jorge Braga, é uma
escultura que “representa a hu-
manidade no seu propósito de
caminho, de progresso e de crer.
O Caminho molda as pessoas”,
sublinhou o autor, aludindo à
“humanidade peregrina do mun-
do e de si própria, que põe no
seu existir o próprio caminho”.
Pode ser vista na confluência da
Avenida Valentim Ribeiro com a
Rua 1.º de Dezembro, no centro
de Esposende.

O presidente da Junta da União
de Freguesias de Esposende,
Marinhas e Gandra, Aurélio
Neiva destacou “a importância
que tem a instalação de mais
uma obra de arte no espaço pú-
blico”.

As duas obras de arte que im-
puseram ao Município um in-
vestimento de 16.359,00€, cofi-
nanciado em 85%, no âmbito do
ProjeCto Âncora (PA2), Identi-
dade Cultural Minho, destinada
a apoiar a valorização dos cami-
nhos de peregrinação que atra-
vessam o território do Minho,
promovido pelo consórcio MI-
NHO Inovação.

Caminho de
Santiago ganha
obras de arte
BENJAMIM PEREIRA enquadrou a iniciativa na
estratégia de “consolidação” do Caminho Portu-
guês da Costa.

DR

Esposende e Antas receberam duas peças escultórias denominadas ‘Caminhante e ‘São Tiago’
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CELORICO DE BASTO
| José Paulo Silva | 

A Câmara Municipal de Celori-
co de Basto agraciou ontem com
a medalha de honra grau ouro o
ex-presidente dos Bombeiros
Voluntários Celoricenses, Fer-
nando Freitas, e os atletas João
Sousa e Diogo Dalot.  O piloto
Miguel Oliveira, também ele
com raízes familiares no conce-
lho de Celorico de Basto, rece-
berá a mesma condecoração
mais tarde.

O Presidente da República,
Marcelo Rebelo de Sousa, que
enregou as condecorações ao la-
do do presidente da Câmara Mu-
nicipal, relevou os agraciados
como símbolos da capacidade
celoricense de “suportar os altos
e baixos da vida, procurando

sempe o melhor”.
O presidente da Câmara Muni-

cipal de Celorico de Basto desta-
cou nos quatro homenageados
“a resiliência e força dos celori-
censes.

Fernando Freitas foi condeco-
rado a título póstumo, recebendo
do presidente da Câmara Muni-
cipal o reconhecimento por ter
sido “um grande celoricense, um
grande democrata e um grande
humanista” com uma “participa-
ção cívica permanente no conce-
lho.”

Marcelo Rebelo de Sousa clas-
sificou o ex-presidente dos
Bombeiros Voluntários Celori-
censes como “um dos homens
mais bons” que conheceu.

“Estava sempre a sorrir, era
amigo de todos, amava os Bom-
beiros Voluntários que era a sua
segunda casa, viveu suavemen-
te”, disse o Presidente da Repú-
blica.

A medalha atribuída a Fernan-
do Freitas foi recebida pela es-
posa, tendos os pais de Diogo
Dalot e João Sousa representado
os dois atletas na sessão do Dia
do Município.
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Celorico de Basto

CELORICO DE BASTO
| José Paulo Silva | 

Impedido, pelo segundo ano

consecutivo, de festejar o pa-

droeiro S. Tiago, o presidente da

Câmara Municipal de Celorico

de Basto fez ontem, na sessão

comemorativa do Dia do Muni-

cípio, o discurso de despedida da

autarquia.

Não se podendo recandidatar

nas próximas eleições autárqui-

cas por limite de mandatos, Joa-

quim Mota e Silva falou de

“muitos desafios e muitas difi-

culdades” nos últimos doze anos

à frente do Município, confes-

sando que houve “coisas que po-

deriam ter sido mais bem feitas,

embora termine funções “ao ser-

viço da causa pública” com sen-

timentos de “honra e satisfação”,

a par de “enorme gratidão por

poder ter servido este concelho”.

A par da “emoção pessoal”

neste final de ciclo político, o

presidente da Câmara Munici-

pal, na abordagem ao “estado da

nação celoricense”, lamentou

que esta não tenha podido ainda

“celebrar as principais festivida-

des do concelho” por culpa da

pandemia, esperando Joaquim

Mota e Silva que, ainda este ano,

possam ser retomadas as dinâ-

micas económicas, culturais e

sociais.

“Temos sido uma comunidade

muito resiliente. Todos têm sido

heróis nas suas condições e em

circunstâncias nunca vividas”,

disse o autarca celoricense que,

na sessão em que foram atribuí-

das medalhas de honra do Muni-

cípio a quatro cidadãos, disse

querer “homenagear a resiliên-

cia e força de todos os celoricen

ses”.

Presidente da Câmara despede-se
com “satisfação e gratidão”
DIA DO MUNICÍPIO foi aproveitado pelo presidente da Câmara de Celorico de Basto para um discurso
de despedida. Joaquim Mota e Silva está no fim do terceiro e último mandato autárquico

DR

Joaquim Mota e Silva contou com o Presidente da República num dos seus últimos actos públicos como presidente da Câmara

Condecorações

Município homenageou com medalhas
de honra a resiliência e força dos celoricenses

DR

Marcelo Rebelo de Sousa entrega medalha de honra de Celorico de Basto a esposa de Fernando Freitas

lll
Saio com um sentimento 
de enorme gratidão 
por ter servido a causa
pública neste concelho.

Joaquim Mota e Silva
Presidente da Câmara Municipal



CELORICO DE BASTO
| José Paulo Silva |

O Presidente da República intei-
rou-se ontem do andamento do
projecto de criação de infraes-
truturas de apoio à Ecopista do
Tâmega, que a Câmara Munici-
pal está a executar com o apoio
do Fundo Europeu de Desenvol-
vimento Regional.

Com um investimento de quase
1, 3 milhões de euros, o Municí-
pio está a reabilitar e adaptar
edifícios que serviam a antiga li-
nha ferroviária, nomeadamente
a Casa do Chefe, no centro de
Celorico de Basto, para espaços
de apoio aos utentes da Ecopista

e de promoção de produtos e do
próprio território.

A Câmara Municipal de Celo-
rico de Basto conta com uma
comparticipação de 1 005 395
euros dos fundos comunitários,
pelo que o esforço próprio neste
projecto é de 293 817 euros.

A Ecopista do Tâmega, com
cerca de 40 quilómetros de ex-
tensão,  liga a cidade de Ama-
rante a Arco de Baúlhe, tendo
como ponto central a antiga es-
tação ferroviária de Celorico de
Basto, onde já existe um centro
interpretativo da antiga ligação
ferroviárias, um espaço de pro-
moção de produtos locais e um
pequeno albergue.

CELORICO DE BASTO
| José Paulo Silva |

“Eu não me tenho cansado, no
último ano e meio, e especial-
mente depois que acabou o esta-
do de emergência, de falar em
esperança, porque ninguém se
mobiliza se não houver esperan-
ça”, afirmou ontem o Presidente
da República, na sessão come-
morativa do Dia do Município
de Celorico de Basto, comentan-
do a situação pandémica que o
país atravessa.

Marcelo Rebelo de Sousa
apontou a queda do índice de
transmissibilidade da covid 19
nos últimos dias como “mais
uma razão para ter esperança”
no combate à pandemia, tal co-
mo o facto de a pressão sobre o
Serviço Nacional de Saúde não
ter ultrapassado “os patamares
que se temiam há um ou dois
meses”.

Mesmo que o número de mor-
tes por covid 19 tenha subido em
relação à “média das últimas se-
manas” não é factor que leve o
Presidente da República a afas-

tar-se do discurso da esperança,
lembrando as seis dezenas de
mortes que se registavam quan-
do foi declarado o último estado
de emergência, em Abril passa-
do.

Em Celorico de Basto, Marce-
lo Rebelo de Sousa explicou que
“a esperança” que pretende não
visa apenas “a economia funcio-
nar mais e melhor”, mas também
a melhoria da “saúde mental”,

entendida como “a reposição de
muito do que ficou descompen-
sado na vida das pessoas”, bem
como “a recuperação das insti-
tuições e do encontro das pes-
soas”.

Entende o Presidente da Repú-
blica que “essa esperança já co-
meçou a ser reconstruída todos
os dias”, avisando que “temos de
ser realistas, mas temos de ver o
que são os sinais de esperança e
falar neles, porque ninguém se
mobiliza para uma batalha se
não acreditar que é possível ven-
cer essa batalha”.

Insistindo no discurso da “es-
perança”, Marcelo disse, no Ci-
ne-Teatro de Celorico de Basto,
“em família”, que “não se mobi-
liza passando a vida a falar da-
quilo que são os obstáculos, as
dificuldades e os problemas”.
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Celorico de Basto 

Presidente da República aponta razões
de esperança no combate à pandemia
SEM FESTA na celebração do Dia do Município a que está ligado por laços familiares, o Presidente da República foi a Celorico 
de Basto com um discurso em que a palavra “esperança” foi a mais repetida.

DR 

Marcelo Rebelo de Sousa: “A esperança já começou a ser reconstruída”

DR

Presidente da República e edil de Celorico de Basto na antiga estação ferroviária, hoje local de promoção de produtos locais 

Infraestruturas de apoio 

Presidente apreciou investimento na Ecovia do Tâmega

lll
“Temos de ver os sinais 
de esperança e falar neles,
porque ninguém se
mobiliza para uma batalha
se não acreditar que é
possível vencer essa
batalha.”

Marcelo Rebelo de Sousa
Presidente da República
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FAMALICÃO
| Redacção | 

A Comfysocks é uma empresa
dinamarquesa, fundada em 1998
por dois experientes fabricantes
têxteis, Jørgen Mørup e Steen
Aaes, que se dedica à produção
de meias desportivas de alta per-
formance. 

Chegou a Famalicão  em Mar-
ço deste ano, no âmbito de um
processo de deslocalização da
unidade produtiva e já emprega
cerca 115 pessoas. 

A empresa, que foi visitada pe-
lo presidente da Câmara Munici-
pal, Paulo Cunha, e pelo verea-
dor para a Economia e Inovação,
Augusto Lima, ocupa um com-
plexo de 4 pavilhões industriais
na Parque Empresarial de Pedra

Leital, em Requião. interligados
numa área de 4500m2.

A base de negócios da Comfy-
socks assenta em práticas e valo-
res escandinavos e, ao longo dos
anos, a qualidade e tecnologia de
ponta têm sido alicerces funda-
mentais para a criação de um
serviço de grande valor para as
marcas líderes mundiais com as
quais trabalham.

“Tem sido um ano atípico em
muitas dimensões, mas para nós
repleto de grandes e interessan-
tes mudanças, para corresponder
a um vasto grupo de clientes em
crescimento e líderes nos seus
segmentos. É neste contexto que
a Comfysocks Portugal tem um
projeto de investimento para o
biénio 2021/2022 de 2,2 milhões
de euros e conta criar cerca de

150 postos de trabalho neste pe-
riodo”, explica o diretor da uni-
dade em Famalicão, Filipe Pe-
reira.

“É nosso objectivo estar no
centro do desenvolvimento têxtil
tecnológico, com recursos hu-
manos de elevada competência,
capaz de prestar um serviço de
excelência e com práticas de ne-
gócio sustentáveis. Eleger o
Norte de Portugal e em particu-
lar Vila Nova de Famalicão foi
de certo modo uma escolha fácil
quando o alinhamento de práti-
cas, estratégias e sinergias têm
tanto em comum”, explica o
mesmo responsável, dizendo
que estão “gratos pelo apoio mu-
nicipal na instalação da empresa
e entusiasmados com esta nova
etapa da sua vida.” 

Nórdicos projectam
têxteis de Famalicão
PAULO CUNHA e o vereador da Economia e Inovação, Augusto Lima, visita-
ram a empresa e ficaram a conhecer o seu modus operandi e os seus valores.

DR

Paulo Cunha visitou a empresa Comfysocks, na companhia de Augusto Lima
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Famalicão

FAMALICÃO
| Marlene Cerqueira | 

O Cinema Paraíso terminou o
seu périplo pelas freguesias com
a exibição de ‘Ordem Moral’ no

Salão Paroquial da freguesia de
Mogege, ontem. O filme, de Má-
rio Barroso, conta com a partici-
pação de Maria de Medeiros, Al-
bano Jerónimo, Júlia Palha, João
Arrais, Isabel Ruth e Ana Bus-

torff.
O Cinema Paraíso, que vai na

22.ª edição, é promovido pelo

Cineclube de Joane em parceria

com o Município e a Casa das

Artes.

Salão Paroquial de Mogege acolheu ‘Ordem Moral’

Cinema Paraíso encerrou ciclo nas freguesias

S
e tens por hábito, ou por ‘hobby’, escrever
contos ou histórias, temos o espaço ideal
para ti. Chegou o momento de mostrar a
todos os teus dotes literários. De 1 de Julho

até 31 de Agosto, as melhores histórias, ou contos,
serão publicados no nosso jornal e, em troca, tere-
mos muito gosto em oferecer-te um livro.

contaoleitor@correiodominho.pt

Envia já o teu texto para o Correio do Minho, 
por e-mail ou entrega-o pessoalmente nas nossas instalações.

texto deverá ter cerca de cinco mil caracteres.

Envie para



CAMINHA
| Fábio Moreira | 

Vila Praia de Âncora vai termi-
nar o mês de Julho ao som da
música de um filho da terra.
Quim Barreiros é o grande pro-
tagonista do “31 de Julho …a
seguir entra Agosto”, que decor-
rerá no Forte da Lagarteira, pe-
las 22h. O concerto é gratuito e
os bilhetes estarão disponíveis
nos Postos de Turismo do Con-
celho de Caminha, podendo ser
levantados a partir do dia de ho-
je, 26 de Julho.

“31 de Julho …a seguir entra
Agosto” é mais um dos projetos
que integra o Programa Cultural
Verão 2021, um programa arro-
jado, que pretende dar vida ao
concelho, e mostrar que o conce-
lho de Caminha é um destino de
confiança.

Quim Barreiros, com uma car-
reira de grandes sucessos, dis-
pensa apresentações. “Mestre de
Culinária”, “Os Bichos da Fa-
zenda”, “A Coisa”, “Dar ao Api-
to”, “Ela Estava Contusa”,
“Nunca Gastes Tudo”, “Quem
Pode, Pode”, “Deixa Botar Só a
Cabeça”, “Riacho da Pedreira”,

“O Ténis”, “Os Pelos do Coelhi-
nho”, “O Peixe”, “O Poder”, “O
Brioche da Sofia” ou o polémico
“Casamento Gay”, são alguns
dos temas cantados por Quim
Barreiros – da sua autoria ou não
– que nas últimas décadas, fize-
ram dele um dos artistas mais

amados do nosso país.
O concerto é em recinto ao ar

livre, vedado, com lugares sen-
tados e de entrada gratuita, me-
diante levantamento de bilhete,
de acordo com as orientações da
Direcção-Geral de Saúde aplica-
das aos equipamentos e espaços

culturais. Os bilhetes para este
concerto estarão disponíveis a
partir de hoje nos postos de Tu-
rismo de Caminha e Vila Praia
de Âncora, de segunda a sexta-
feira, das 9h30 às 13h00 e das
14h00 às 17h30, até ao limite
permitido do número de lugares.

Quim Barreiros dá espectáculo na sua terra
CONSAGRADO ARTISTA PORTUGUÊS regressa às suas origens com o espectáculo ‘31 de Julho ... a seguir entra Agosto’.
Concerto irá decorrer no Forte da Lagarteira pelas 22h. Entrada gratuita, sendo que os bilhetes já ser levantados a partir de hoje.

DR

Quim Barreiros actua na sua terra, Vila Praia de Âncora, sob o mote “31 de Julho... a seguir entra Agosto”

A música vai continuar 
a marcar o mês de Julho
no concelho de Caminha.
Depois de vários concertos
de Tiago Bettencourt por
todo o concelho do Alto
Minho, o Município vai
oferecer agora mais uma
noite recheada de música,
acompanhada de umas
boas risadas, tal como já é
típico num espetáculo do
mítico músico português
Quim Barreiros. Natural 
de Vila Praia de Âncora,
Caminha, o músico de 74
anos não tenciona deixar 
o mundo da música. Com
uma carreira que iniciou
em 1971, Quim Barreiros 
é um dos músicos mais
acarinhados pelo público
português e é dono de
vários êxitos nacionais.

+ Música

MELGAÇO
| Fábio Moreira | 

O Consórcio Minho Inovação,
que integra as três Comunidades
Intermunicipais do Alto Minho,
Cávado e Ave, promove mais
uma vez, no próximo dia 15 de
Agosto, em Melgaço – Castro
Laboreiro -, o Ciclo de Confe-
rências “Estórias do Minho –
Narrativas no Feminino de uma
Geografia Identitária” no âmbito
do projecto âncora “PA2. Tou-
ring Cultural – Identidade Cultu-
ral do Minho”, cofinanciado pe-
lo Norte 2020. 
Esta conferência pretende revisi-
tar Castro Laboreiro à luz das
consequências trazidas pelo for-

te êxodo de homens para a emi-
gração durante o século XX e
que terá resultado num território
castrejo largamente povoado,
trabalhado e gerido por mulhe-
res. Um processo histórico que é
lembrado pela invocação de
imagens e histórias que evocam
ambiguidade e incerteza entre as
castrejas que agora vivem em
Castro Laboreiro e em cuja voz
e experiência urge reconhecer
autoria e autoridade.

A conferência irá contar ainda
com a participação de um repu-
tado painel de investigadoras,
constituído por Paula Godinho,
antropóloga e docente no Depar-
tamento de Antropologia da Fa-
culdade de Ciências Sociais e

Humanas da Universidade Nova
de Lisboa e Investigadora do
Instituto de História Contempo-
rânea, FCSH-NOVA e por Ma-
riana Reis de Castro, Investiga-
dora integrada no Instituto de
História Contemporânea da Fa-
culdade de Ciências Sociais e
Humanas da Universidade Nova
de Lisboa, Mestre em História
Contemporânea pela mesma fa-
culdade e doutoranda em Histó-
ria com Bolsa de Doutoramento
FCT. 

A Mesa Redonda será modera-
da por Natália Fernandes, pro-
fessora auxiliar no Instituto de
Educação da Universidade do
Minho e que é natural de Castro
Laboreiro.

No próximo dia 15 de Agosto

Castro Laboreiro acolhe  projecto
de ‘Estórias do Minho’

Festival decorre entre os dias 28 e 31 de Julho
Bilhetes para a 30.ª edição do Festival 
de Jazz já estão à venda
O final do mês de Julho vai levar a música jazz ao centro da cidade de Viana
do Castelo. O concelho vianense prepara-se para receber a 30.ª edição do
Festival de Jazz. Os concertos estão agendados para 20.30 horas entre os
dias 28 e 31 de Julho na Praça da Erva, no coração da cidade de Viana do Cas-
telo. Esta 30.ª edição do Festival de Jazz conta com concertos de O Gajo e Ya-
mandu Costa no dia 28 de Julho, Pimenta Caseira e Yanagui no dia 29 de Ju-
lho e Par Azar e João Cabrita no dia 30 de Julho. 
O último dia de concertos do 30.º Festival de Jazz de Viana do Castelo conta
com concertos de dois grupos de jazz: os Grey City, com Augusto Baschera e
João Bernardo, e o trio À Espera do Futuro, composto por Beatriz Nunes, Pau-
la Sousa e André Rosinha. Os interessados em assistir aos concertos do 30.º
Festival de Jazz de Viana do Castelo na Praça da Erva já podem adquirir bi-
lhetes. O custo dos bilhetes será de 5€/dia, ou seja, 20€ pelos quatro dias de
festival. Quem quiser adquirir bilhetes para este festival, poderá fazê-lo na
Bilheteira do Teatro Sá de Miranda ou na bilheteira online da BOL através do
link: https://www.bol.pt.
Os bilhetes para os concertos desta 30.ª edição do Festival de Jazz de Viana
do Castelo na Praça da Erva ainda poderão ser adquiridos na Bilheteira do
Centro Cultural de Viana do Castelo no dia dos concertos.

§Viana do Castelo
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GIL VICENTE FC
| Ricardo Anselmo | 

Apesar de ter sido uma cara bem
conhecida dos barcelenses a de-
cidir o primeiro jogo oficial da
temporada, houve notas muito
positivas a retirar da primeira
aparição ‘pública’ dos reforços
contratados pelos gilistas para
esta nova época.

Anteontem, em Tondela, o Gil
venceu por 1-0, na 1.ª fase da
Taça da Liga, marcando agora
encontro com o Paços de Ferrei-
ra, na Capital do Móvel, na pró-
xima sexta-feira (20.15 horas)
para decidir a entrada na fase de

grupos da competição.
O golo dos gilistas foi aponta-

do por Vítor Carvalho, jogador
que vai para a terceira época
com o emblema barcelense ao
peito, mas a maior curiosidade
no desafio do último sábado foi
mesmo a de perceber o que po-
derão valer os reforços contrata-
dos.

É certo que os dados com que
Ricardo Soares conta são substa-
cialmente mais completos, mas
não deixa de ser possível fazer
uma pequena análise às caras
novas que ‘aterraram’ em Barce-
los na nova temporada.

Desde logo, começando pela

baliza, Kritciuk fez questão de
transmitir que a saída de Denis
não será um problema, já que a
rectaguarda permanecerá muito
bem guardada.

À frente do guardião, Hack-
man fechou o lado direito e
cumpriu, sem grande exuberân-
cia, assim como o central Lucas,
que beneficia do acerto e da ex-
periência do capitão Rúben Fer-
nandes.

No ataque, Bilel funcionou co-
mo uma espécie de Lourency,
mas ainda se vai adaptando
aquilo que lhe é pedido (ele que
já trabalhou com Ricardo Soares
no Moreirense). Nota também

para Murilo, lançado a partir do
banco, ele que mexeu e bem
com o jogo, com toda a sua velo-
cidade e irreverência: uma clara
mais-valia. Todos estes jogado-
res conhecem o campeonato

português e isso é um ponto po-
sitivo. Já Fran Navarro atirou
uma bola ao poste e marcou um
golo que não contou, mas esteve
bem, assim como o médio-ofen-
sivo Matheus Bueno.

REFORÇOS COM NOTAS
POSITIVAS NO EXAME
RICARDO SOARES utilizou cinco caras novas no primeiro onze oficial e ainda
foi ao banco lançar mais duas: todas mostraram que vão acrescentar algo.

GIL VICENTE

Gilistas venceram o primeiro jogo da época, em Tondela, por 1-0, para a Taça da Liga

Publicidade
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Gil Vicente FCDesporto

Já preparou a varanda, jardim ou o terraço da sua casa para a 
época mais quente do ano? Se ainda não, temos algumas dicas 
para si.

Chegaram os dias de sol e a ordem desta estação é desacelerar! É 
tempo de férias, de descanso e de usufruir destes dias maiores e 
mais quentes. A temperatura mostra-se acolhedora para saborear 
uma agradável refeição à varanda.

Se é uma daquelas pessoas sortudas que tem uma varanda ou um 
espaço exterior, certamente que já começou a aproveitar para 
curtir a energia vibrante que o sol lhe fornece.

E já que o assunto é receber o Verão de braços abertos, questiono: 
já preparou a varanda, jardim ou o terraço da sua casa para a 
época mais quente do ano? Se ainda não, tenho algumas dicas 
para lhe dar. Continue a ler este artigo.

Leia mais aqui:

RECEBA O VERÃO NA VARANDA, JARDIM OU TERRAÇO DA SUA CASA

ZOME EM BRAGA: Rua do Complexo Desportivo, 36, 4715-027 Braga - Zomeit, Lda. - AMI 17432 
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TAÇA DA LIGA
| Fábio Moreira | 

Não foi um bom começo de épo-
ca para o Moreirense FC. Os pu-
pilos de João Henriques foram
eliminados da Taça da Liga pelo
FC Penafiel da II Liga. Depois
do empate a uma bola no tempo
regulamentar, os minhotos per-
deram nas grandes penalidades
por 4-3.

Com as duas equipas ainda em
ritmo de pré-temporada, não
houve muito que separasse os
dois conjuntos durante o primei-
ro tempo. Apesar deste equilí-
brio inicial, o FC Penafiel procu-
rou assumir o jogo a partir dos
30 minuts, tendo Gustavo Henri-
que e Capela estado perto de
marcar.

O conjunto da II Liga foi cres-
cendo perante um Moreirense
FC que nunca pareceu encon-
trar-se em campo. E viria mes-
mo a ser o FC Penafiel a inaugu-
rar o marcador com o ex-jogador
do FC Porto, Rui Pedro, a fazer
o gosto ao pé.

Com o golo sofrido, o Morei-
rense FC despertou um pouco
para o jogo. Pouco depois dos
festejos do FC Penafiel, chegou

a vez do Moreirense FC facturar,
graças a um lance de insistência
e persistência de Franco.

Terminados os 90 minutos, se-

guiu-se as grandes penalidades.
Na marca de 11 metros, João
Amorim ainda falhou para o FC
Penafiel, mas os falhanços de

Rafael Martins e Franco carim-
baram a eliminação da turma de
Moreira de Cónegos da Taça da
Liga 2021/2022.

Penáltis foram fatais para o Moreirense FC
EQUIPA DE MOREIRA DE CÓNEGOS entrou com o pé esquerdo na nova temporada. Pupilos de João Henriques caíram nas
grandes penalidades frente ao FC Penafiel da II Liga e juntam-se aos vizelenses no grupo de minhotos eliminados da Taça da Liga.
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Taça da Liga

LIGA PORTUGAL

Moreirense FC juntou-se ao FC Vizela no grupo de minhotos eliminados na primeira fase da Taça da Liga

Substituições Gustavo Henrique por Robinho
(53m), Pires por Yan (65m), Rui Pedro por Ronaldo
(77m), David Caiado por Zé Valente (77m), Filipe
Soares por André Luís (86m) e Robinho por Pedro
Pazeres (90+5m).
Disciplina cartões amarelos Filipe Soares (70m) e
Silvério (71m)
Golo Rui Pedro (66m) e Franco (68m).
* FC Penafiel venceu 4-3 nas grande penalidades

Caio Secco
Edson 
Capela
Silvério
Simão
João Amorim
Gustavo Henrique
Feliz
David Caiado
Rui Pedro
Roberto

Miguel Oliveira
Artur Jorge
Fábio Pacheco
Rosic
Abdu Conté
Pires
Ismael
Franco
Walterson
Filipe Soares
Rafael Martins

FC PENAFIEL
ESTÁDIO MUNICIPAL 25 DE ABRIL

Pedro Ribeiro João Henriques

1* 1
MOREIRENSE FC

Árbitro Manuel Mota (AF Braga)
Assistentes Jorge Fernandes e Nuno Eiras

Intervalo
0-0

TAÇA DA LIGA
| Fábio Moreira | 

O pontapé de saída do Moreiren-
se FC na temporada 2021/2022
coincidiu com a eliminação dos
pupilos de João Henriques da
edição desta época da Taça da
Liga. No final do encontro com
o FC Penafiel da II Liga, o capi-
tão da turma de Moreira de Có-
negos, Fábio Pacheco, não es-
condeu a sua desilusão com a
eliminação da equipa minhota
desta prova nacional.

“É um objectivo falhado. Vie-
mos para cá para seguir-mos em
frente na Taça da Liga e falha-
mos essa meta a que nos propu-
semos”, afirmou Fábio Pacheco.

O capitão do Moreirense FC
defendeu que a equipa ainda está
a absorver os processos do trei-
nador João Henriques e que isso
é algo que demora o seu tempo.

“Ainda estamos a assimilar os
processos que o treinador pre-
tende para a equipa. Isso é algo
que demora o seu tempo. Não
correspondemos aquilo que o
treinador pretendia, nem àquilo
que nós pretendiamos. Não foi
um jogo bem conseguido da
nossa parte”, atirou o capitão da
turma de Moreira de Cónegos.

Fábio Pacheco ainda acrescen-
tou que o FC Penafiel esteve
bem em campo e conseguiu anu-
lar a ideia de jogo dos minhotos.
“Nós lutamos muito e foi uma
grande pena não termos conse-
guido seguir em frente na Taça
da Liga. O FC Penafiel esteve
bem em campo. Eles consegui-
ram anular o nosso jogo e nós
nunca fomos capazes de impôr o
futebol que pretendíamos apre-
sentar”, explicou o médio mi-
nhoto.

Questionado sobre a marcação

das grandes penalidades, Fábio
Pacheco atirou que o Moreirense
FC acusou a pressão na marca
dos 11 metros e que o adversário
da II Liga foi a equipa mais
competente na conversão das
grandes penalidades. “Perder
nas grandes penalidades é muito
duro. No momento da conversão
dos penáltis acusamos a pressão
e acabamos por sair prejudica-
dos. Os meus parabéns ao FC
Penafiel, eles foram a equipa
mais competente na marca dos
11 metros”, rematou o capitão
da equipa de Moreira de Cóne-
gos.

Com esta derrota, o Moreiren-
se FC junta-se ao FC Vizela e
torna-se o segundo minhoto a
ser eliminado da Taça da Liga.
Os pupilos de João Henriques
irão focar-se agora em preparar a
primeira jornada da I Liga, onde
vão enfrentar o SL Benfica.

Má entrada na nova temporada

“Acusamos a pressão e o FC Penafiel foi mais competente”

LIGA PORTUGAL

Moreirense FC foi eliminado da Taça da Liga pelo FC Penafiel por 4-3 nos penáltis
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VITÓRIA SC
| Ricardo Anselmo | 

Na primeira conferência de im-
prensa de antevisão como treina-
dor do Vitória Sport Clube, Pepa
olhou para o jogo desta noite
com o Leixões (20.15h) e disse
que “a equipa está bem”.

“Não existe a perfeição, mas
sim um trabalho contínuo. As
nossas ideias estão a ser bem re-
cebidas e assimiladas. Há efecti-
vamente um crescimento, mas
temos ainda muito por onde
crescer. Sinto que a equipa está
no caminho que pretendemos”,
vincou o técnico vimaranense,
assumindo alguma “ansiedade
normal para o primeiro jogo ofi-
cial”, que contrasta com a tran-
quilidade de uma equipa que sa-
be o que pode e deve fazer.

“Tudo foi feito de forma a que
a equipa se apresente bem. Sen-
timo-nos bem e que estamos ca-
da vez melhores. Mais importan-
te do que estarmos à espera do
dia do jogo são as ideias que são
passadas ao longo dos dias. Há
sempre algo para adquirir em ca-
da sessão de trabalho. Temos
sempre o objectivo de sermos
melhores amanhã”, notou o téc-

nico, que reconhece valor ao ad-
versário desta noite mas subli-
nha que “o prioritário é o Vitória
SC”.

Assumindo que, por esta altu-
ra, o plantel dos conquistadores
ainda não está fechado (ver peça

em baixo), Pepa garante que está
satisfeito com o grupo que tem à
disposição.

“Tudo pode acontecer, o mer-
cado é fértil em entradas e saí-
das. O foco está neste plantel,
nestes jogadores, numa mistura

de juventude com experiência.
Temos de nos agarrar a estes jo-
gadores com tudo. Em tudo o
resto, estamos a trabalhar inter-
namente para reajustar o que é
preciso”, rematou o antigo técni-
co do Paços de Ferreira.

“Sinto que a equipa está no
caminho que nós pretendemos”
PEPA nota uma equipa em crescendo, mas que ainda tem muito por onde evoluir, na antecâmara 
do primeiro jogo oficial. Diz querer competitividade interna para poder tomar as melhores opções.

VSC

Equipa do Vitória SC chega ao primeiro jogo oficial cem por cento vitoriosa nos jogos de pré-temporada

1.ª fase
Quadro da fase seguinte
já está praticamente
completo
SÁBADO
Tondela-Gil Vicente, 0-1
Estrela Amador-Vizela, 2-1
Mafra-Belenenses SAD, 1-0
Ac. Viseu-Casa Pia, 1-4
Feirense-Famalicão, 0-1
Trofense-Sp. Covilhã, 0-3
Chaves-Farense

ONTEM
Penafiel*-Moreirense, 1-1 (4-3 ap)
Varzim-Rio Ave*, 1-1 (3-4 ap)
Vilafranquense-Arouca, 0-3
Marítimo-Boavista, 0-1
Nacional-Estoril, 1-2

HOJE
Vitória SC-Leixões (20.15h)

Entretanto, já está praticamente
decidido o quadro de jogos da 2.ª
fase, na qual entram os europeus
Paços de Ferreira e Santa Clara.

Sexta (30 de julho)
P. Ferreira-Gil Vicente (20.15h)

Sábado (31 de Julho)
Famalicão-Estoril (11h)
Est. Amadora-Penafiel (15.30h)
Sp. Covilhã-Mafra (18h)

Domingo (1 de Agosto)
Arouca-Rio Ave (11h)
Farense-Santa Clara (15.30h)
Boavista-Portimonense (20.30h)

Segunda (2 de Agosto)
Casa Pia-Vitória/Leixões (20.15h)

§resultados

MERCADO
| Ricardo Anselmo | 

Depois de três empréstimos con-
secutivos, o médio-defensivo
Alfa Semedo deverá deixar a
Luz e assinar em definitivo com
o Vitória SC, reforçando as op-
ções de Pepa para o meio-cam-
po. Na conferência de ontem, o
técnico preferiu não comentar o
tema.

“Falo do Ibra[hima] e o Hän-
del, jogadores que são nossos e
estão preparados. Não vou falar
de jogadores que não são da nos-
sa equipa", disse. Ainda assim, é
praticamente certo que o médio

internacional pela Guiné-Bissau
volte ao concelho de Guimarães
onde se evidenciou na época
2017/18 ao serviço do Moreiren-
se, onde marcou três golos em

34 jogos. No final dessa tempo-
rada, o Benfica decidiu recom-
prar os 50 por cento do passe do
jogador e voltou a incorporá-lo
nos seus quadros, ainda que nun-
ca se tenha imposto na equipa
principal.

Nas duas últimas épocas afir-
mou-se no segundo escalão in-
glês, primeiro ao serviço do Not-
tingham Forest (dois golos em
26 jogos) e depois no Reading
(dois golos em 40 jogos). Antes,
teve uma curta passagem pelo
Espanhol, também por cedência
do Benfica, clube no qual fez 16
jogos em 2018/19, sob o coman-
do de Rui Vitória.

Benfica deve conservar metade do passe do atleta

Alfa Semedo perto de assinar em definitivo

SL BENFICA

Alfa Semedo, de 23 anos, tem contrato com as águias até 2023

lll
Nas duas últimas épocas,
Alfa Semedo jogou no
segundo escalão inglês,
primeiro ao serviço do
Nottingham Forest e,
depois, no Reading. 
Nunca se afirmou no
Benfica, apesar de ter feito
16 jogos em 2018/19.



FUTEBOL FEMININO
| Ricardo Anselmo | 

Mais um reforço para a equipa
feminina do SC Braga: Evy Pe-
reira, médio de 27 anos, ex-Ben-
fica, é a mais recente cara nova
às ordens do técnico João Mar-
ques.

“Estou muito contente. É um
prazer enorme estar aqui no SC
Braga. Como todos sabemos, é
uma grande equipa e que quer
sempre de ganhar. Isso ajudou
muito para que viesse para cá”,
disse a jogadora, que assumiu
estar focada no trabalho, com a
ambição de conquistar títulos ao
serviço do emblema arsenalista.

“Estou aqui para trabalhar, dar

o meu máximo e ajudar a equipa
a garantir todos os objetivos.
Vou deixar tudo de mim, dentro

e fora de campo, para servir o
Braga da melhor maneira possí-
vel”, vincou.

Evy Pereira reforça miolo
CABO-VERDIANA de 27 anos chega proveniente do Benfica para reforçar plantel de João Marques.
Destaca-se pela criatividade e pelo faro de golo e  quer mostrar qualidade ao serviço das guerreiras.

DR

Evy Pereira só pensa em lutar por títulos no SC Braga
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Divisão de Elite
SC Braga vence Varzim
(5-3) e mantém-se 
na liderança isolada
O SC Braga venceu ontem a equipa
do Varzim e passou a somar 30
pontos na Divisão de Elite, fruto de
onze triunfos em doze jogos, man-
tendo a liderança isolada a duas
jornadas do fim da primeira fase.
Os guerreiros das areias não come-
çaram muito bem a partida, permi-
tindo um primeiro parcial de 0-2
para os poveiros. Ainda assim, Fili-
pe Silva e Bruno Torres restabelece-
ram a igualdade, com o Varzim a
fazer ainda o 2-3, antes de Lucão,
com um bis, e André Lourença fixa-
rem o resultado final em 5-3.
Nos restantes desafios, vitórias para
Casa do Benfica de Loures (segun-
do classificado com menos três
pontos que o SC Braga), GRAP e
Sporting. Na próxima jornada, no
sábado, o SC Braga defronta a AD
Buarcos.

§fut. praia

O jovem médio Ivo Lopes,
de 17 anos, assinou
contrato profissional com
o SC Braga, ele que está
ligado ao clube há onze
anos.  Na última época, 
ao serviço da equipa de
juvenis, Ivo marcou dois
golos em sete jogos.
Agora, em 2021/22, 
vai integrar os trabalhos
da equipa de Sub-10 
dos Guerreiros do Minho.

+ formação
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SC BRAGA
| Ricardo Anselmo | 

Não que desde o início da pré-
temporada não o fosse, mas a
partir de hoje o foco na disputa e
conquista da Supertaça passa a
ser total, agora que os jogos de
preparação terminaram (com um
saldo de quatro triunfos e quatro
empates, com 13 golos marca-
dos e seis sofridos).

Como Carlos Carvalhal referiu
no final da partida de sábado
com o Paços de Ferreira, que os
guerreiros venceram por 2-1, a
equipa apresenta-se pronta para
disputar o primeiro jogo oficial
da época, que vale já um troféu,
embora vá aproveitar esta sema-
na para limar algumas arestas e
corrigir um ou outro pormenor
que o técnico entenda necessário
para responder da melhor forma
à exigência da partida do próxi-
mo sábado, com o actual cam-
peão nacional, o Sporting, equi-
pa que, na temporada passada,
em três jogos, o SC Braga não
conseguiu vencer, averbando
três desaires (dois para o cam-
peonato e um para a Taça da Li-
ga, na final).

Ora, finalizados os desafios de

preparação, e sobretudo pelas in-
dicações deixadas nos últimos
dois jogos, diante de Marselha e
Paços de Ferreira, é fácil de per-
ceber que o técnico arsenalista já
tem praticamente definido o on-
ze que vai entrar em campo no

próximo dia 31, no Estádio Mu-
nicipal de Aveiro.

Na baliza, Matheus asusmirá o
lugar, sem sombra de dúvidas.
Depois, uma dúvida na forma-
ção do trio defensivo. Tormena
fez gestão física no duelo com

os pacenses e ainda não é certa a
sua disponibilidade total para a
Supertaça, apesar de a convicção
dos responsáveis arsenalistas ser
a de que o central brasileiro vai
mesmo estar disponível. Ainda
assim, caso não esteja nas condi-

ções ideais, Tormena dará o lu-
gar a Raul Silva, que fará pare-
lha com Sequeira (a cumprir a
função de terceiro central, do la-
do esquerdo) e com o cada vez
mais assumido patrao da defesa,
Paulo Oliveira. Aliás, o ex-Eibar
deverá mesmo ser o único refor-
ço lançado no onze inicial, já
que Tiago Esgaio, por exemplo,
parece partir atrás do jovem Fa-
biano na luta por um lugar na ala
direita.

De resto, poucas dúvidas. Cas-
tro e Al Musrati (fará o seu últi-
mo jogo pelo SC Braga?) no
meio-campo, com Galeno a fa-
zer a ala esquerda e Fransérgio
(ou Lucas Piazon?) a jogar numa
zona mais adiantada, dando
apoio a Ricardo Horta e ao ponta
de lança Abel Ruiz, que está em
forma ao marcar em dois jogos
consecutivos e a colocar, para já,
no banco de suplentes o concor-
rente Mario González.

Arsenal praticamente definido
para o ataque ao primeiro troféu
SALVO qualquer indisponibilidade de ordem física nos próximos dias, Carlos Carvalhal tem alinhavado
o onze para defrontar o Sporting. Tormena tem sido gerido mas deve estar apto para a Supertaça.

SCB

Galeno é um dos nomes inquestionáveis do onze-base de Carlos Carvalhal

+ agenda
Depois de um dia de folga
concedido por Carlos
Carvalhal, o plantel
retoma hoje os trabalhos
de preparação, tendo em
vista o jogo com o
Sporting, no próximo
Sábado, a contar para a
Supertaça. O foco na
disputa do primeiro troféu
da temporada é total e,
nesse sentido, não haverá
mais folgas até o desafio
com os leões.

TORNEIO OLÍMPICO
| Ricardo Anselmo | 

Em duelo da segunda jornada do
grupo A do torneio olímpico de
futebol, França e África do Sul
protagonizaram um jogo emoti-
vo, com sete golos (todos marca-
dos na segunda parte) e que aca-
bou por sorrir à selecção gaulesa
(venceu por 4-3).

Em destaque na selecção afri-
cana esteve uma dupla do SC
Braga - Luther Singh e Kodi-
sang. O primeiro falhou um pe-
nálti na primeira parte, ganho

pelo segundo. Já Kodisang, jo-
gador que se destacou an última
época ao serviço da equipa B,
marcou um golo no segundo
tempo e ainda fez uma assistên-
cia.

Na quarta-feira, dia 28 de Ju-
lho, a África do Sul encerra a
sua participação olímpica com o
último jogo desta fase de grupos,
diante do México.

Quem também esteve em des-
taque no dia de ontem foi o late-
ral-direito costa-marfinense do
Vitória SC, Zié Ouattara, que
alinhou durante 64 minutos no

empate com o Brasil, resultado
que permite à selecção africana
manter-se na segunda posição
do grupo D, com os mesmos
quatro pontos que os brasileiros.
O próximo jogo de Zié Ouattara
será com a Alemanha.

Por fim, nota para Koffi, do Vi-
zela, que também alinhou ao ser-
viço do Costa do Marfim, tendo
substituído, precisamente, Zié
Ouattara, aos 64 minutos, cum-
prindo com as suas funções du-
rante os cerca de 30 minutos em
que esteve em campo, travando
as investidas canarinhas.

“Minhotos” Zié Ouattara (Vitória SC) e Koffi (Vizela) também em jogo no dia de ontem

Kodisang e Luther Singh em destaque no
festival de golos entre África do Sul e França

DR

Kodisang ganhou um penálti, marcou um golo e ainda fez uma assistência
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JOGOS OLÍMPICOS
| Fábio Moreira | 

Os remadores Pedro Fraga e
Afonso Costa assumiram ontem
que falhar as meias-finais dos
Jogos Olímpicos 2020+1 de Tó-
quio foi uma das maiores frus-
trações da sua carreira, por senti-
rem que mereciam estar entre os
12 melhores da maior competi-
ção mundial em double-scull li-
geiro.

“Estamos tristes e frustrados.
Sentimo-nos um bocado em
choque, pois ainda parece que
não é realidade. Estávamos pre-
parados e demos o máximo. É
difícil aceitar que não entrámos
no lote dos 12 primeiros, mas o
desporto é mesmo assim. São as
regras”, lamentou Pedro Fraga.

Na sua repescagem, a dupla
portuguesa esteve quase sempre
em terceiro, posição que perdeu
nos metros finais para o Uru-
guai, por uns escassos oito cen-
tésimos de segundo.

“Em meio segundo ficaram
quatro equipas. Quando entrá-
mos nas boias finais estávamos

todos lado a lado. Infelizmente,
o pão com marmelada cai sem-
pre com esta virada para o chão.
Caiu para o nosso lado”, metafo-
rizou o remador de 38 anos. Pe-
dro Fraga, que foi oitavo em Pe-

quim2008 e quinto em Lon-
dres2012, com Nuno Mendes,
destacou o facto da sua repesca-
gem ter sido a mais forte, uma
vez que na outra “passaram em-
barcações de menor valia”.

“Agora queremos fazer o me-
lhor para Portugal e isso passa
pelo 13.º lugar”, concluiu o por-
tuense.

Afonso Costa assumiu que está
em “choque”: “Parece um pesa-

delo e que ainda não estamos a
perceber como acordar para a
realidade. Ficámos de fora do
nosso primeiro objetivo quando
tínhamos qualidade para o atin-
gir”.

O remador, que se estreia em
Jogos Olímpicos, garante que a
dupla cumpriu “com o maior
brio” o plano de prova com o
qual esperavam “vencer” a pri-
meira das duas repescagens.

“Não havia um favorito e a
prova é que quatro barcos che-
garam no mesmo meio segundo.
Calhou-nos a batata quente, a
pista quatro, com vento lateral
que nos fez sofrer um pouco, tal
como o vento contra que nos
prejudicou mais. Mas o remo é
assim. Já tínhamos calhado na
série mais difícil, mas não nos
lamentámos, pois íamos para ga-
nhar. Infelizmente, ficámos fo-
ra”, resignou-se.  Agora a vonta-
de é vencer a final C para mos-
trar que mereciam estar numa
fase mais ambiciosa da competi-
ção “e agradecer a todos os que
têm sido um apoio, sobretudo
nos maus momentos”.
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Jogos Olímpicos

Dupla de remadores portugueses em “choque”
por falhar meias-finais de double-scull ligeiro
PEDRO FRAGA E AFONSO COSTA não esconderam a sua insatisfação por falharem as meias-finais de double-scull ligeiro 
nos Jogos Olímpicos de Tóquio2020. Dupla portuguesa ficou a oito centésimos de segundo do apuramento para as meias-finais.

DR

Pedro Fraga e Afonso Costa falharam meias-finais de double-scull ligeiro

JOGOS OLÍMPICOS
| Fábio Moreira | 

As provas de remo previstas pa-
ra terça-feira nos Jogos Olímpi-
cos de Tóquio2020 vão ser adia-
das, informou em comunicado a
organização, devido ao mau
tempo esperado com a aproxi-
mação a Tóquio do tufão Nepar-
tak. A organização adiantou que
na terça-feira, dia em que os por-
tugueses Pedro Fraga e Afonso
Costa deveriam disputar a final
C de double-scull ligeiro, no re-
mo, são esperadas fortes rajadas
de vento, tornando impraticável
a competição.

As provas foram recalendariza-
das para quarta, quinta e sexta-
feira, estando a prova da dupla
portuguesa prevista agora para
quinta-feira às 08:50 locais
(00:50 em Lisboa), numa final C
em que o melhor que podem am-
bicionar é o 13.º lugar.

Pedro Fraga e Afonso Costa
não conseguiram ontem, já na
repescagem, o apuramento para
as meias-finais de double-scull
ligeiro, ficando a oito centési-
mos de segundo dos uruguaios
Bruno Berriolo e Felipe Ferreira.

A agência de meteorologia do
Japão espera que o tufão atinja
Tóquio na terça-feira, prevendo-

se rajadas de 90 quilómetros por
hora. No sábado, a organização
já tinha admitido o reagenda-
mento do remo, situação confir-
mada ontem. “Ao contrário de
um terramoto, nós somos capa-
zes de prever a trajetória de um
tufão, o que nos permite estar
preparados”, disse então o porta-
voz de Tóquio2020, Masa Ta-
kaya. A temporadas de tufões no
Japão acontece entre maio e ou-
tubro, com pico nos meses de
agosto e setembro. Em 2019, o
tufão Hagibis obrigou ao cance-
lamento de três partidas da pri-
meira fase do Campeonato do
Mundo de râguebi.

Prova reagendada para quinta-feira às 8.50 horas locais

Tufão Nepartak adia prestação 
de remadores portugueses

DR

Final C, onde Pedro Fraga e Afonso Costa iriam competir, foi adiada para quinta-feira



JOGOS OLÍMPICOS
| Fábio Moreira | 

A portuguesa Yolanda Sequeira
qualificou-se ontem para a ter-
ceira ronda da prova de surf fe-
minino dos Jogos Olímpicos Tó-
quio2020, juntando-se a Teresa
Bonvalot, ao vencer a segunda
bateria da repescagem, na praia
de Tsurigasaki, em Chiba.

A jovem algarvia, de 23 anos,
que tinha 'caído' na primeira ron-
da, impôs-se na segunda elimi-
natória, ao conquistar 12,23
pontos (6,13 e 6,1), assegurando
um lugar na disputa pela presen-
ça nos quartos de final, tal como
a francesa Pauline Ado (9,66) e a
peruana Sofia Mulanovich
(9,36).

Bonvalot, que ontem se quali-
ficou para a terceira ronda, vai
disputar o acesso aos quartos de
final, e à obtenção de um diplo-
ma olímpico, frente à veterana
brasileira Silvana Lima, de 36

anos e vice-campeã do mundo
em 2008 e 2009, no sexto 'heat'
da terceira ronda, previsto para
segunda-feira, às 10h locais (2h
em Lisboa).

Antes, a partir das 7h36

(23h36), Yolanda Sequeira, vi-
ce-campeã dos Jogos Mundiais
de surf, vai enfrentar a francesa
Johanne Defay, atual segunda
classificada do circuito mundial,
atrás de Carissa Moore, no se-

gundo 'heat'.
A representação lusa na moda-

lidade ficou desfalcada com a
ausência de Frederico Morais,
por estar infetado com o novo
Covid-19.

Yolanda Sequeira carimba acesso
à terceira ronda da prova de surf
ATLETA DA SELECÇÃO NACIONAL junta-se à compatriota Teresa Bonvalot na terceira ronda da prova
de surf dos Jogos Olímpicos de Tóquio2020. Yolanda Sequeira conquistou 12,23 pontos nesta ronda.
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Jogos Olímpicos

DR

Yolanda Sequeira junta-se a Teresa Bonvalot na terceira ronda da prova de surf

Jogos Olímpicos
Presidente da FPS
mostra-se confiante 
nos atletas portugueses
O presidente da Federação Portu-
guesa de Surf (FPS), João Aranha,
encarou hoje a estreia do surf no
programa de Jogos Olímpicos, em
Tóquio2020, como um dia histórico.
“O que se passou aqui hoje foi his-
tórico. Quando tocou a buzina [que
marca o arranque das baterias], to-
dos ficámos arrepiados. Estarmos
envolvidos no maior evento do
mundo dá outra dimensão ao surf e
também outra responsabilidade”,
afirmou o dirigente, em declarações
à agência Lusa.
O dirigente, que com as duas surfis-
tas e o seleccionador David Rai-
mundo, compõe a delegação do
surf nacional aos Jogos, recordou o
que ambas conseguiram nos Jogos
Mundiais, em Junho, quando asse-
guraram a qualificação olímpica.
“Em El Salvador, foram da primeira
bateria à final sem perder, quase
sempre juntas, o que muitas vezes é
difícil. Proporcionaram a Portugal
um orgulho incrível, com o segundo
e o terceiro lugares do mundo.
Aqui, não espero menos do que is-
so, apesar de a concorrência ser
muito forte, com quase todas as
campeãs do mundo, mas não dei-
xam de ter uma qualidade incrível
para ‘dar cartas’”, advertiu.

§Surf

JOGOS OLÍMPICOS
| Fábio Moreira | 

A equipa portuguesa qualifi-
cou-se ontem para a grande fi-
nal de ensino de equestre dos
Jogos Olímpicos de Tóquio
2020+1. De notar ainda que
Rodrigo Torres também carim-
bou acesso à final da prova in-
dividual na mesma categoria.

Numa disciplina em que Por-
tugal já conquistou uma meda-
lha de bronze nos Jogos Olím-
picos de Londres em 1948, a
equipa portuguesa volta a mar-
car presença numa final de en-
sino equestre, depois da última
presença remontar aos Jogos
Olímpicos de Helsínquia em
1952. Desta vez, Portugal mar-

ca presença na final desta prova
dos Jogos Olímpicos de Tóquio
2020+1 graças à prestação con-
junta de Maria Caetano, Rodri-
go Torres e João Miguel Tor-
rão, que conseguiram um dos
oito lugares na final, com a
marca de 68,89 pontos.

Na prova individual, Rodrigo
Torres conseguiu ser um dos
seis repescados para a final, de-
pois de no sábado ter consegui-
do uma pontuação de 72,624,
garantindo igualar, pelo menos,
o 16.º lugar de Gonçalo Con-
chinhas Carvalho em Lon-
dres2012, na última participa-
ção portuguesa nesta disciplina.

A final colectiva está marcada
para terça-feira, um dia antes
da individual.

Prova de equipa e individual

Portugal nas finais 
das provas equestres

JOGOS OLÍMPICOS
| Fábio Moreira | 

O 'skateboarder' português Gus-
tavo Ribeiro foi ontem oitavo
classificado na final da prova de
rua de Tóquio2020, despedindo-
se com um diploma na estreia da
modalidade em Jogos Olímpi-
cos.

Diminuído por uma lesão do
ombro, o português de 20 anos,
quinto classificado do 'ranking'
mundial, somou apenas 15,05
pontos, numa prova conquistada
pelo japonês Horigome Yuto,
com 37,18, com o brasileiro
Kelvin Hoefler a ser segundo,
com 36,15, e o norte-americano
Jagger Eaton terceiro, com
35,35.

“É óbvio que não [estou
contente]. Sempre sonhei em
trazer uma medalha, estava
bastante confiante. 

Infelizmente,
hoje não foi
o meu dia. 

Outros
virão.
Agora
é focar-
-me  nos
próximos
campeo-
natos, na
recuperação
física e no om-
bro”, desabafou
o almadense, que
deverá ser operado
no regresso a Portugal.

Na final da prova de skate

Ombro lesionado impede Gustavo
Ribeiro de ir além do 8.º lugar



JOGOS OLÍMPICOS
| Fábio Moreira | 

A atleta portuguesa Filipa Mar-
tins terminou ontem a participa-
ção nos Jogos Olímpicos sem
conseguir atingir qualquer final
na ginástica artística, apesar do
bom desempenho em Tó-
quio2020.

O ‘all around’, a ginasta por-
tuense, que tinha sido 37.ª no
Rio2016, o melhor resultado lu-
so de sempre na prova, foi ago-
ra 43.ª colocada, com 52.298
pontos, com a última apurada
para as 24 finalistas a ser a 31.ª
mundial, a alemã Kim Bui, com
53.398 pontos.

Nas paralelas assimétricas,
nas quais criou o ‘movimento

Martins’, Filipa foi 17.ª classifi-
cada, com 14.300 pontos, sendo
a multicampeã olímpica Simo-
ne Biles, 10ª, a garantir a oitava
vaga, com 14.566.

Nas outras três provas, mais
distante da qualificação, no-
meadamente na trave, em que,
com uma queda antes da saída,
se ficou pelo 69.º posto, com
11.886 pontos, e no solo, ao ser
46.ª, com 12.666, enquanto no

cavalo somou 13.466 pontos,
com a qualificação fixada nos
14.616 pontos.

“Podia ter sido um bocadinho
melhor na trave, só. O resto foi
‘top’. 

Na trave foi um dos esquemas
mais limpos que tive tirando a
falha na saída. Estou muito con-
tente com a minha prestação.
Estive superbem nos aparelhos.
Estou mesmo supercontente”,
admitiu Filipa Martins.

Apesar da eliminação, a ginas-
ta confessou que marcar presen-
ça em Tóqui já é motivo de or-
gulho e que espera inspirar os
mais jovens. “Que o meu exem-
plo ajude e inspire outros a con-
quistar os sonhos que eu tinha
quando era miúda”, rematou.
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Jogos Olímpicos
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Basquetebol
EUA perdem contra a França e registam 
a primeira derrota olímpica desde 2004
A selecção olímpica dos Estados Unidos da América arrancou a sua prestação
nos Jogos Olímpicos de Tóquio 2020 com uma surpreendente derrota frente à
selecção da França por 83-76. Os americanos entraram a liderar, mas os gaule-
ses conseguiram uma excelente reviravolta no segundo tempo.
Esta derrota dos Estados Unidos da América frente à França é a primeira derro-
ta dos americanos nos Jogos Olímpicos, desde a edição de 2004 em Atenas,
Grécia.
A má prestação da equipa comandada por Gregg Poppovich acaba por consu-
mar os presságios já vistos na preparação dos jogos, onde os EUA perderam
com a Nigéria e a Austrália.

§nota

JOGOS OLÍMPICOS
| Fábio Moreira | 

O tenista português João Sousa,
137.º no ranking mundial de té-
nis, foi ontem eliminado pelo
checo Tomas Machac, 145.º do
ranking mundial de ténis, na pri-
meira ronda do torneio de singu-
lares dos Jogos Olímpicos de
Tóquio 2020+1, ao perder em
três 'sets'.

João Sousa, de 32 anos e a
cumprir a sua segunda participa-
ção nos Jogos Olímpicos, per-
deu pelos parciais de 6-7 (5-7),
6-4 e 6-4. O tenista português
até entrou melhor na partida
com Tomas Machac, garantindo
o triunfo no primeiro ‘set’, mas
acabou por não conseguir levar a
melhor sobre o jovem de 20

anos da República Checa, num
jogo com duas horas e 34 minu-
tos. Portugal conclui assim a
participação no ténis nos Jogos
Olímpicos de Tóquio 2020+1,
no Parque de Ténis de Ariake. 

Antes, João Sousa juntou-se a
Pedro Sousa em pares, caindo
também na primeira ronda, o
que já tinha acontecido também
a Pedro Sousa nas provas de sin-
gulares.

Eliminados na primeira ronda

Comitiva portuguesa de ténis 
diz adeus a sonho de glória olímpica

DR

Prestação portuguesa no ténis chegou ao fim com a eliminação de João Sousa

DR

Sem alguns grandes nomes da NBA, os EUA perderam 83-76 frente à França

Ginasta Filipa Martins contente 
com prestação apesar 

da eliminação dos Jogos 
ATLETA PORTUGUESA foi 43.ª colocada com 52.298 pontos, falhando um lugar 

nas 24 finalistas da prova. Última classificada para a final foi a 31.ª 
do ranking mundial, a alemã Kim Bui, tendo somando 53.398 pontos.

lll
Filipa Martins é a detentora
do melhor resultado
português nas provas
olímpicas de ginástica 
com o 37.º no Rio2016.
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Para participar é muito simples... basta enviar o texto para o ʻCorreio do Minhoʼ, por e-mail ou entregá-lo pe
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Você já ouviu falar que existem
pessoas que estão casadas e são
mais solitárias que os solteiros?

E que outros escolhem viver sós, por
acreditar que a certa altura da vida, mui-
tos de nós ficaremos sozinhos. Se para al-
guns a solidão é importante, para ela a
ideia de ficar sozinha, era aterrorizante.
Acreditava que ter uma boa companhia
era o bastante para ser feliz. Estava dis-
posta a fazer sacrifícios para ter alguém
ao seu lado. Leu em algum lugar que os
casados têm mais saúde e vivem mais. Ti-
nha muito o que viver e naquele momen-
to, a última coisa que queria era fechar os
olhos.

Estava apaixonada e feliz, fazia as tare-
fas domésticas com muita dedicação. Ao
final do dia, cuidava de si, ficava linda e
aguardava a chegada de seu amado. Que-
ria saber como foi o seu dia, se ele estava
bem e feliz. O diálogo é importante, ajuda
a manter os parceiros conectados. Uma
relação duradoura requer persistência e
tolerância. Não deixaria que o silêncio e a
rotina afastassem seu parceiro de longa
data. Estava motivada a fazer coisas no-
vas, manter a mente ativa e aberta para
novas possibilidades.  

Decidiu desenvolver seu talento criati-
vo, começou a fazer tapeçaria. Não deve-
ria ser tão difícil, já que tinha facilidade
com trabalhos artesanais. Ela admirava os
tapetes de Arraiolos e resolveu que faria
um, para sua casa. Inteligente e determi-
nada, em poucos dias concluiu seu inten-
to. A peça ficou pronta e ela gostou do
que fez, foi gratificante. Restava saber a
opinião do companheiro, era importante
que ele se manifestasse. Mostrou-lhe o
que havia feito e perguntou o que ele
achava, ele respondeu que estava bom,
mas que ela poderia pensar em mudar o
corte do cabelo. Como ele não demons-
trou muito entusiasmo, ela começou um
novo desafio, iniciou um curso de beleza,

pois sempre quis aprender a maquiar-se.
Fez uma bela maquiagem em si mesma e
mostrou ao marido, que fez a seguinte ob-
servação: ficou bom, mas você deveria
colocar mais cor nas suas roupas ou no
seu cabelo.

Aquele comentário a deixou aborrecida,
pois sempre teve predileção por tons cla-
ros e ele a elogiava por isso, mas agora
está a perceber que os tons pasteis de suas
roupas, não o agradam mais. Quanto aos
seus cabelos longos e negros, que ele elo-
giava tanto na juventude, já não chamam
mais a sua atenção. Concluiu que ele esta-
va certo, que deveria fazer algumas mu-
danças. No dia seguinte, acordou cedo,
cuidou do jardim, plantou flores novas.
Estava muito animada e disposta a fazer
uma transformação.

Foi até ao salão da Amélia, a melhor ca-
beleireira da cidade, pediu que ela fizesse
algo diferente, queria mudar radicalmente
seu cabelo. Saiu do salão com um pentea-
do transcendental, estava se sentindo
mais jovem, uma nova mulher. Comprou
um vestido vermelho, chegou em casa,
preparou o jantar, fez uma mesa para
dois. Tomou um banho demorado, fez
uma bela maquiagem, colocou o vestido
novo e esperou pelo amado e enquanto
ele não chegava, ela resolveu experimen-
tar uma copa de vinho branco.

Estava muito ansiosa e curiosa para sa-
ber qual seria sua reação. Ele entrou,
olhou para ela e disse: o que aconteceu
com você? Ela acreditando que ele se re-
feria a sua mudança visual, e querendo
provocar elogios, respondeu-lhe: não fiz

nada, querido, por que perguntas? Ele res-
pondeu: você nunca tomou vinho, ela res-
pondeu: sim, mas você gosta do que vê?
Ele olhou para mão dela e disse que pre-
feria os tintos. Ele sentou-se no sofá da
sala, ligou a televisão e começou a assistir
ao jogo de futebol. Ela lhe disse que havia
preparado o jantar, ele respondeu que es-
tava sem fome. 

Aquela reação a deixou profundamente
magoada, pois nada do que fazia, desper-
tava sua atenção. Estava quase desistindo,
quando resolveu sentar-se na poltrona do
terraço, respirou fundo e ficou observan-
do o balanço das árvores, sendo guiadas
pelo vento. Olhou para o jardim que esta-
va todo florido, uma brisa suave trazia
consigo o perfume das rosas. Seu coração
começou a ficar mais calmo e a bater le-
vemente, acompanhando sua respiração,
que seguia mais tranquila. O cansaço foi
diminuindo e suas pálpebras começaram
a ficar mais pesadas. De repente ela sen-
tiu uma mão tocando seu pescoço e seus
ombros, fazendo uma leve massagem, en-
quanto a tocava, falava baixinho ao seu
ouvido: seu cabelo é macio e cheiroso,
você está muito linda! Aquele toque sua-
ve deslizava por seus braços, chegava até
suas mãos e as envolvia, seus dedos se
entrelaçaram e naquele momento terno,
viu todo seu esforço ser recompensado.
De repente, um grito de golo a despertou
e ela percebeu que havia cochilado e que
tudo não passou de um sonho. 

Mesmo dececionada com a realidade de
sua vida, estava disposta a manter-se
sempre motivada e linda, pois quando fe-
chasse os olhos, tudo poderia acontecer…
E quanto as atitudes de seu companheiro,
compreendeu que não era preciso tanto
para deixá-lo feliz. Como já dizia a escri-
tora e jornalista Clarice Lispector:
“Quando fazemos tudo para que nos
amem e não conseguimos, resta-nos um
último recurso: não fazer mais nada”.  

contaoleitor@correiodominho.pt

Alguém ao seu lado...
Texto Suelita Nogueira

Um, dó, li, tá
AUTOR M.J. Arlidge
EDITORA topseller
Uma jovem rapariga surge dos bosques após sobreviver a um rapto aterrador. Cada mórbido por-
menor da sua história é verdadeiro, apesar de incrível. Dias mais tarde é descoberta outra vítima
que sobreviveu a um rapto semelhante.
As investigações conduzem a um padrão: há alguém a raptar pares de pessoas que depois são
encarcerados e confrontados com uma escolha terrível: matar para sobreviver, ou ser morto.
À medida que mais situações vão surgindo, a detetive encarregada deste caso, Helen Grace, per-
cebe que a chave para capturar este monstro imparável está nos sobreviventes. Mas a não ser
que descubra rapidamente o assassino, mais inocentes irão morrer...
Um jogo perigoso e mortal num romance de estreia arrebatador e de arrasar os nervos, que lem-
bra filmes como Saw, Enigma Mortal e A Conspiração da Aranha.
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N
o meio de um campo seco há sempre uma
flor a nascer. Fechamos os olhos e vemos
uma imensidão sem fim! Muitos meses
de preocupação, medo e tristeza. Por isso,
os comparamos a um campo seco, sem

alegria e som pouca vida. 
Como somos crianças sentimos dificulda-
de em compreender a pandemia. Um dia
estávamos na escola, livres, com as asas
soltas; e no outro estávamos em casa,
com as asas cortadas.
Vamos ser sinceros: no início foi bom es-
tar em casa; dormir mais um pouco, ter a
televisão e os jogos sempre à disposição!
Mas esta empolgação durou pouco tempo
e começamos a sentir uma grande duali-
dade de sentimentos. Ora estávamos feli-
zes, ora estávamos tristes.
Durante o primeiro confinamento come-
çamos a ter aulas online e estas aulas
eram muito diferentes das aulas presen-
ciais. É mais fácil e divertido aprender na
escola, estando todos juntos. E, no ensino

à distância, sentimos que nos distraíamos
com mais facilidade.
Quando regressamos à escola, em setem-
bro de 2020, ficamos muito contentes e
com vontade de brincar e abraçar todos.
Mais uma vez tivemos que nos adaptar às
novas normas e, para além delas, passa-
mos a viver com o medo do vírus. Apesar
de tudo, o regresso à escola foi emocio-
nante e percebemos que os medos e as an-
siedades eram comuns. Por isso, fomos
ultrapassando as dificuldades todos jun-
tos.
Quando, no início deste ano, voltamos ao
ensino à distância ficamos muito tristes,
mas sentimos que já encaramos esta etapa
de outra forma, pois já não era a primeira
vez. Novamente, com a ajuda da nossa fa-

mília e o apoio da escola, conseguimos
ultrapassar mais este desafio e voltar à es-
cola foi maravilhoso. 
No meio de um campo seco há sempre
uma flor a nascer...
A nossa professora diz-nos sempre para
procurarmos o lado positivo das coisas,
ou seja, a flor que nasce no campo seco!
Nestes tempos difíceis houve mais tempo
em família e aprendemos a dar valor ao
que temos.
No meio de tantos campos secos percebe-
mos a importância da palavra empatia.
No meio de tantos campos secos encon-
tramos muitas flores a nascer!

Os alunos da turma 32AT 
Escola Básica de Tenões

ESCOLA BÁSICA DE TENÕES

Nos campos secos também há flores a nascer

JORNALISTAS
POR UM DIA

“No meio de um campo seco há sempre uma flor a nascer. 
Fechamos os olhos e vemos uma imensidão sem fim! 

Muitos meses de preocupação, medo e tristeza. 
Por isso, os comparamos a um campo seco, 

sem alegria e som pouca vida.”
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C.E.:(E) - Apartamento T1 como novo em São
Victor. Com aquecimento central, soalho 

em madeira e lugar de garagem.
Ótimo para investimento ou habitação própria.

ID:124391034-54 - 97.900 €

C.E.:(E) Excelente moradia bifamiliar, 
situada na zona de Ruílhe. 

Não perca esta oportunidade e marque 
já a sua visita!

ID:124391010-197 - 259.900 €

C.E.:(E) - Moradia Individual T3 na Caniçada,
no Parque Natural Peneda Gerês.

ID:124391005-504 - 260.000 €



VENDE-SE
MONTE DE 42.000 M2 

CERVÃES - VILA VERDE  
€ 40.000     

Favor ligar ao 927 562 704  

COMPRO!!!
Imóveis, Automóveis,

Ouro/Prata, 
Antiguidades...
Tlm. 967 200 625

Email:
investimentos.imogold@gmail.com
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FREITAS COSTA & FILHOS, S.A.
Construção Civil e Obras Públicas

1.000 metros de ARMAZÉM e 1.000 metros de ESCRITÓRIO Avenida Santa Ana de Vimieiro 
(próximo do Parque Industrial  de Celeirós).

Para mais informações: Tlf. 253 606 830 / Tlm. 919 991 083

VENDE-SE OU ALUGA-SE

WWW.CORREIODOMINHO.PT

PARA ANUNCIAR CONTACTE 253 309 500 OU COMERCIAL@CORREIODOMINHO.PT

CLASSIFICADOS

Nortinloc
Investimentos & Locação, Lda.

tlf. 253 606 830 - 919 991 083
E-mail: geral@nortinloc.pt

ARRENDA-SE

ESPAÇO PARA 
CONSULTÓRIO 

EDIFÍCIO DA CLINICA DE SÃO LÁZARO
Central, de facil acesso 
e com muita luz direta.

Visite!!!

ESCRITÓRIO 
CENTRO COMERCIAL RECHICHO

com 75m2, dois wc´s, condomínio incluido.

www.antenaminho.pt

SINTONIZE 106.0 FM

Serve o presente aviso para informar que no próximo dia 29 de
julho às 14h30 se irá realizar o sorteio dos lugares sobrantes da
Feira Semanal de Braga.

Os espaços em sorteio são os seguintes (conforme planta
disponível em www.investbraga.com/feirasemanal):

• 9 (nove) espaços com 7,5 metros de frente localizados 
na EN 101 (entre as rotundas da maratona do estádio 1º 
de Maio e a do bairro Nogueira da Silva, no topo superior;

• 13 (treze) espaços com 7,5 metros de frente, localizados 
na zona da maratona do estádio 1º de maio (na zona entre 
o estádio 1º de Maio e as piscinas do parque da ponte), 
no topo junto às piscinas.

O sorteio irá decorrer no Pequeno Auditório do Altice Forum 
Braga, e está aberto a todos os comerciantes já inscritos na 
Feira Semanal de Braga e que tenham a sua situação financeira 
regularizada, e aos que pretendam inscrever-se na feira sema-
nal de Braga, devendo para tal: 

1. Preencher o formulário de inscrição, que pode ser obtido 
no site www.investbraga.com/feirasemanal

2. Juntamente com o formulário devem ser portadores de:
• Fotocópia de bilhete de identidade ou cartão de cidadão
• Fotocópia do comprovativo de início de atividade 

nas finanças;
• Fotocópia do comprovativo de inscrição na DGAE;
• Fotocópia do livrete da viatura que vai servir de ponto 

de negócio;
• Duas fotografias tipo passe

De modo a preparar a logística do sorteiro, todos os interessa-
dos devem manifestar a sua intenção em participar no sorteio até
às 13h do dia 28 de julho, na Tesouraria da InvestBraga, no Altice
Forum Braga. No caso das inscrições novas toda a documen-
tação atrás referida deve ser entregue até esta data.

Na entrada principal só será permitida a entrada aos novos
comerciantes que formalizaram a sua inscrição e aos que,
já participando, têm a sua situação financeira regularizada.

Braga, 23 de julho de 2021
Administração da InvestBraga

AVISO
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COMPRE O SEU
AUTOMÓVEL
NOS STANDS

Zona Industrial de Sequeira: RUA DA VENDA, LOTE 5 - 4705-629 SEQUEIRA BRAGA
tlf./ 253 674 868 • tlm. 936 176 448 • 938 176 449 • 961297 417

vcivenda@gmail.com

LOJA VENDA AUTOMÓVEL E OFICINA
www.vciautomoveis.pt

FORD C-MAX
1.6 TDCI

TITANIUM
ANO 2010

DIESEL
162.652 km

9.500 €

CITROEN
XSARA1.4i
ANO 1999
GASOLINA
146850 KM
1250€

BMW X3
XDRIVE

ANO 2013
184 CV

204052 KM
19.750 €

Aproveite as ofertas Stock-Car!
Viaturas semi-novas e usadas

com garantia e rigoso controlo de verifificação.

www.stock-car.pt
Ed. Stock Car - Cabanas - Dume

BRAGA
Tlf. 253 300 500

Rua 25 de Abril - Edifício Stock-Car
Carvalhais - Silvares

GUIMARÃES
Tlf. 253 423 340

FORD FIESTA HYBRID 125CV
17.980€

7 ANOS DE GARANTIA
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PARTICIPAÇÃO DE FALECIMENTO E MISSA DE 7.º DIA DE

CUSTÓDIO MAIA
Sua família cumpre o doloroso dever de participar, a todas

as pessoas de suas relações e amizade, o falecimento do seu
ente querido, Sr. CUSTÓDIO MAIA, de 67 anos de idade, natu-
ral de Nogueiró e residente em Gualtar, Braga. 

O corpo do saudoso falecido encontrar-se-á em câmara
ardente na igreja Nova de Gualtar, hoje a partir das 15h00. 

O seu funeral realiza-se de seguida às 16h30 com missa de
corpo presente, finda esta irá a sepultar no cemitério local.

Aproveita para comunicar que será celebrada missa de 7.º
dia no próximo sábado dia 31 de Julho às 18h15 na Igreja Nova
de Gualtar.      

Devido á situação presente, concretamente ao problema de saúde pública, causada pelo Covid-19 
e cumprindo as orientações civis e religiosas, a família apela que a participação nesta cerimónia, 
seja feita pelos familiares diretos  e amigos mais íntimos.   

A FAMÍLIA 
Braga, 26 de Julho de 2021

Euro Funerária de Gualtar – Tel: 253 677 670 / 934 440 008 – Email:  geral@eurofuneraria.com . www.eurofuneraria.com

NACIONAL
| Fábio Moreira | 

Otelo Saraiva de Carvalho, um
dos grandes nomes da Revolu-
ção dos Cravos, morreu ontem.
O antigo capitão foi o principal
estratega por trás da delineação
dos planos da revolução de 25
de Abril de 1974.

Otelo foi o responsável pelo
sector operacional da Comissão
Coordenadora e Executiva do
Movimento dos Capitães, elabo-
rou o plano de operações milita-
res do 25 de Abril de 1974 e diri-
giu, com outros militares, as
operações a partir do posto da
Pontinha, no Regimento de En-
genharia n.º 1.

Considerado um dos elementos
mais carismáticos do MFA, Ote-
lo foi nomeado comandante da
Região Militar de Lisboa, e Co-
mandante do COPCON, após a
revolução. Além disso, perten-
ceu ao Conselho dos 20 e ao
Conselho da Revolução.

Quem com ele conviveu desta-
ca-lhe as vastas características
de liderança, mas também o oti-
mismo. “Um homem de coração
enorme”, disse Vasco Lourenço,
sublinhando que Portugal tem de
lhe “estar grato”.

Políticos dos mais variados
partidos uniram-se para prestar

uma última homenagem a um
dos homens responsáveis pela li-
berdade que vivemos hoje.

“Sobre o falecimento de Otelo
Saraiva de Carvalho deve regis-
tar-se, no essencial, o seu papel

no levantamento militar do 25
de Abril. O momento do seu fa-
lecimento não é a ocasião para

registar atitudes e posiciona-
mentos que marcam o seu per-
curso político”, refere uma nota
do gabinete de imprensa do PCP.

Rui Rio reconheceu “o papel
corajoso e decisivo” de Otelo no
25 de Abril, considerando que
será a história, com isenção, que
avaliará o que “fez de bom e de
mau”. “O dia da morte de Otelo
Saraiva de Carvalho é momento
para reconhecer o seu papel co-
rajoso e decisivo no 25 de Abril
e na conquista da liberdade”,
disse Rui Rio, no Twitter.

Já a líder do Bloco de Esquer-
da, Catarina Martins, defendeu
que Portugal “tem uma divida de
gratidão” a Otelo Saraiva de
Carvalho, pois é graças a ele que
Portugal tem liberdade e é um
país democrático.

O CDS também assinalou que
este é “um dia agridoce para os
portugueses”, devido ao faleci-
mento do Capitão do 25 de
Abril.

Quem também endereçou algu-
mas palavras a Otelo, foi a ex-
candidata a presidente da Repú-
blica, Ana Gomes, dizendo que
Otelo era “um prático sem for-
mação ideológica, inebriado pe-
la dinâmica revolucionária, dei-
xou-se instrumentalizar por
outras pessoas com ideologia to-
talitária e anti-democrática”.

Partiu o estratega do 25 de Abril
OTELO SARAIVA DE CARVALHO, o capitão por trás da estratégia do 25 de Abril de 1974, morreu ontem aos 84 anos, no Hospital
Militar, onde estava internado. A informação foi confirmada por Vasco Lourenço, presidente da Associação 25 de Abril.

NACIONAL
| Fábio Moreira | 

A morte de Otelo Saraiva de Carvalho
moveu todo o mundo da política portu-
guesa. O presidente da República não foi
excepção e o chefe de estado português
dedicou alguma palavras ao principal es-
tratega da Revolução de 25 de Abril de
1974. 

“É ainda cedo para a História o apreciar
com a devida distância”, diz Marcelo Re-
belo de Sousa, numa nota na página ofi-
cial da presidência da República. “No en-
tanto, parece inquestionável a importân-
cia capital que teve no 25 de Abril, o sím-

bolo que constituiu de uma linha político-
militar durante a revolução, que fica na
memória de muitos portugueses associa-
do a lances controversos no início da nos-
sa democracia, e que suscitou paixões, tal
como rejeições”, acrescenta o chefe de
Estado, sublinhando que está “consciente
das profundas clivagens que a sua perso-
nalidade suscitou e suscita na sociedade
portuguesa”

Também o presidente da Assembleia da
República, Eduardo Ferro Rodrigues, as-
sinalou o falecimento de Otelo, dizendo
que o antigo capitão “foi, e será sempre
considerado, o maior símbolo individual
do Movimento das Forças Armadas”.

Nota de pesar

Presidente da República destaca
papel de Otelo no 25 de Abril

DR

Otelo Saraiva de Carvalho faleceu ontem no Hospital Militar aos 84 anos



HORIZONTAIS: 1 - alcântara; murcha. 2 - alverca. 3 - cada;
songamonga; analogia. 4 - malícia; memória; vítima. 5 - hesi-
tante; gesto. 6 - lembrança. 7 - marido; escola. 8 - rasga; adite;
companhia. 9 - que; nome de mulher; sim. 10 - freguesia do
concelho de Barcelos. 11 - portuguesa; ventilar.

VERTICAIS: 1 - suspensão; condição. 2 - indiferença. 3 - en-
lace; rameira; chefe. 4 - banto; indiviso; direito. 5 - grito com
que as bacantes invocam Baco; agora. 6 - causticar. 7 - acabo;
acanhado. 8 - dificuldade; galheta; ontem. 9 - dentro; multa;
como. 10 - maluco. 11 - logro; apoquentação.

Agenda

TELEVISÃO
RTP 1 SIC TVIRTP 2
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06:30 Jogos Olímpicos De Verão 2021 
Tóquio (EM DIRECTO)

14:12 Chegou a Felicidade
15:21 A Fé Dos Homens
16:04 Forças Da Natureza
16:58 Athleticus
17:40 Floopaloo, Onde Estás Tu?
18:42 Rocky Kwaternário
19:06 Radar XS
19:12 Ensina-me Se Conseguires
19:35 O Amanhecer dos Croods
19:57 Cleópatra No Espaço
20:18 Peanuts
20:28 Os Daltons ( Especiais)
21:01 Jogos Olímpicos De Verão 2021 
21:26 Lotaria Nacional
21:30 Jornal 2
22:01 Big Cities
22:25 Jogos Olímpicos De Verão 2021

Tóquio (EM DIRECTO)

06:00 Edição Da Manhã
08:30 Alô Portugal
10:00 Casa Feliz
13:00 Primeiro Jornal
14:45 Linha Aberta 
16:00 Júlia
18:00 Viver a Vida
18:45 Orgulho e Paixão
19:15 Quem Quer Namorar

com o Agricultor?
20:00 Jornal Da Noite
21:45 Amor, Amor 
22:45 A Serra
23:30 Quem Quer Namorar 

com A Agricultora?
23:45 Tempo de Amar
00:30 Quem Quer Namorar 

com o Agricultor? 
01:00 Golpe De Sorte

Edição Especial

FARMÁCIAS        Medicamentos? Ligue 1400 www.1400safe.pt

06:30 Bom Dia Portugal
10:00 7 Maravilhas 

da Nova Gastronomia
12:59 Jornal da Tarde
14:24 Os Nossos Dias
15:06 7 Maravilhas 

da Nova Gastronomia
17:30 Portugal em Directo
19:07 O Preço Certo
19:59 Telejornal
21:01 Mesa Portuguesa... 

Com Estrelas Com Certeza
21:40 Quem Quer Ser Milionário 

Alta Pressão
22:54 A Espia 
23:53 Anatomia de Grey
00:45 Jogos Olímpicos de Verão 2021 

Tóquio

05:45 Os Batanetes
06:05 Curious George
06:30 Diário Da Manhã
07:00 Esta Manhã
10:09 Dois às 10
13:00 Jornal Da Uma
14:45 A Única Mulher
16:10 Goucha
18:15 Cristina ComVida
19:10 O Amor Acontece
19:57 Jornal Das 8
21:50 Festa É Festa 
22:25 Bem me Quer
23:15 Amar Demais
23:57 Mulheres
01:00 O Amor Acontece
01:20 Chicago PD

AMARES
PINHEIRO MANSO T. 253 992 127
Rua José Alves Leite, 36

BARCELOS
BARCELINHOS T. 253 831 245
R. Custódio José Gomes Vilas Boas, 57
BRAGA
SANTOS T. 253 264 216
R. Conselheiro São Januário 95

MISERICÓRDIA T. 253 201 680
Largo Carlos Amarante
ESPOSENDE 
MONTEIRO T. 253 961 258
R. 1.º de Dezembro, 62

PÓVOA DE LANHOSO 
S. JOSÉ T. 253 102 766
Praça dos Heróis
VILA VERDE
MEDEIROS T. 253 311 123
Praça 5 de Outubro, 78

CABECEIRAS DE BASTO
BARROS T. 253 662 527
Praça da República, 398

CELORICO DE BASTO
NEVES FERREIRA T. 255 323 413
R. Serpa Pinto Edifício Santa Catarina

FAFE
QUINCHÃES T. 253 498 063
Rua das Cavadas, 48

VILA NOVA DE FAMALICÃO
GAVIÃO  T. 252 317 301
Av. Eng. Pinheiro Braga, 72

GUIMARÃES
HÓRUS T. 253 517 144
Largo do Toural, 26

TERRAS DE BOURO
ALVIM BARROSO T. 253 415 833
Av. Dr. Paulo Marcelino, 104

VIEIRA DO MINH0
MARTINS T. 253647119
Praça Guilherme de Abreu, 61

VIZELA
FERREIRA T. 253 482 477
Av. Abade Tagilde, 901

ARCOS DE  VALDEVEZ
CENTRAL T. 258 515 173
R. Cerqueira Gomes, 66  

CAMINHA
TORRES T. 258922104
Praça Conselheiro Silva Torres

MELGAÇO
GONÇALVES T. 251 402 249
Rua de Galvão s/n

MONÇÃO
VALE DO MOURO T. 251 565 821
Quinta Andorinhas Loja 9/10 

PAREDES DE COURA
RIBEIRO T. 251 782 109
R. Conselheiro Miguel Dantas, 86-88

PONTE DA BARCA
SAÚDE T. 258 452 133
Rua Conselheiro Rocha Peixoto, 89

PONTE DE LIMA
CERQUEIRA T. 258 944 046
RR. Cardeal Saraiva, 10-18

VIANA CASTELO
MODERNA T. 258 809 000
R. do Aveiro, 203-205

VALENÇA
CENTRAL T. 251 822 142
R. Frei Santa Rosa de Viterbo, 14

VILA NOVA DE CERVEIRA
CERQUEIRA T. 251 795 291
Rua Queirós Ribeiro, 23-25

 Publicidade

Palavras Cruzadas

SudokuANÁLISES CLÍNICAS - MEDICINA LABORATORIAL
AV. DA LIBERDADE, N.º 610

4710-249 BRAGA
tlf. 253 218 780
fax 253 616 923

labhilariolima@mail.telepac.pt

 Publicidade

 Publicidade

PALAVRAS CRUZADAS
Horizontais: 1 - ponte; seca. 2 - ouviela. 3 - um; songa; ar. 4 - sal; eco; aru. 5 - areu; auto. 6 - mon-
umento. 7 - dono; aula. 8 - ara; ada; aaz. 9 - de; joana; si. 10 - durrães. 11 - lusa; orear.
Verticais:1 - pausa; dado. 2 - marmore. 3 - no; leona; du. 4 - tus; uno; jus. 6 - incomodar. 7 - sego;
anão. 8 - ela; ana; aer. 9 - ca; autua; se. 10 - artolas. 11 - fruo; aziar.

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11
1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
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8 7 5

9 1 6 2

1 3 8

4 7 9 1

2 5

3 8 9 4

5 6 7 8

7 5

9 4 7 5
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Encontrados vestígios 
de navio e cemitério em
cidade submersa no Egipto
O arqueólogo Frank Goddio descobriu
vestígios raros de um navio militar na antiga
cidade submersa de Thonis-Heracleion - já
foi o maior porto do Egito no Mediterrâneo -
e um complexo funerário ilustrando a pre-
sença de mercadores gregos. Destruída e
afundada por vários terramotos e ondas
gigantes, Thonis-Heracleion foi redescoberta

em 2001, na baía de Abu Qir, perto de
Alexandria.

Mocho fica preso a tartaruga
Um morador de Arlington, Virgínia, deu o
alerta ao ver um mocho incapaz de voar no
seu quintal.  A ave pequena e nocturna foi
achada com uma garra presa na carapaça 
de uma tartaruga. Após uma cuidadosa
intervenção, ave e tartaruga puderam seguir
os seus caminhos. In

só
li

to
s

Rollins
SARAI
A modelo de Fitness
Sarai Rollins causou

furor nas redes
sociais com a sua

publicação.
Com uma vestimenta
molhada, que deixa

muito pouco à
imaginação, Sarai

levou os seguidores 
a ficarem perdidos 

nos sonhos.

 BRAGA
TÁXIS
24 HORAS

www.bragataxis.pt
reservas@bragataxis.pt

253 253 253
916 233 602
966 233 602
936 233 602

MENINA SÓ
Massagem em marqueza,

pré-desportiva, reflexologia nos pés,
pedras quentes, brincadeiras escal-
dantes, acessórios, duche, menina
bonita e elgante, sexy. 24 horas.

Local discreto.

925 751 527

MASSAGISTA
PROFISSIONAL
PORTUGUESA

Mãos poderosas e macias,
dores de coluna, contracturas 

e dores musculares, 
cervicalgia, etc..

914 219 521

CABRITINHA 
DE VOLTA

das 8 às 19 horas

918 595 077

PORTUGUESA
GULOSA

Oral natural até ao

fim. Sem enganos.

966 202 581

HORÓSCOPO
Carneiro
Carta do Dia: A Temperança, que
significa Equilíbrio.
Amor: Evite dar ouvidos a terceiros.
Ouça mais o seu coração. 
Saúde: Observe a natureza e
recupere a harmonia interior.  
Dinheiro: Período equilibrado no
trabalho. Desfrute desta fase.
Números da Sorte: 
7, 9, 14, 17, 25, 39

Touro
Carta do Dia: A Morte, que significa
Renovação.
Amor: Atenção ao amor à primeira
vista. Abra bem os olhos.
Saúde: Abrande o ritmo. Durma pelo
menos 8 horas por noite.
Dinheiro: A fase é de renovação. Se
desejar pode procurar outro
trabalho.
Números da Sorte: 
9, 11, 20, 24, 29, 37

Gémeos
Carta do Dia: O Mundo, que significa
Fertilidade.
Amor: Uma amiga pode precisar da
sua ajuda para tomar uma decisão
amorosa. Use o coração.
Saúde: Os ouvidos podem estar
mais sensíveis. Evite sair para a rua
logo após o banho.
Dinheiro: Fase boa neste campo.
Números da Sorte: 
9, 12, 15, 23, 27, 41

Caranguejo
Carta do Dia: O Imperador, que
significa Concretização.
Amor: Fase positiva a nível
sentimental. Poderá fazer novos
planos.
Saúde: Organize melhor o seu tempo
livre. Procure relaxar. 
Dinheiro: Poderá concretizar
negócios pendentes. 
Números da Sorte: 
5, 7, 18, 29, 31, 38

Leão
Carta do Dia: Valete de Copas, que
significa Lealdade, Reflexão.
Amor: Os amigos podem estranhar a
sua ausência. Não se afaste. 
Saúde: Ajude a curar a anemia
comendo fígado e espinafres.
Dinheiro: Boa fase para refletir sobre
a sua carreira. Boa sorte!
Números da Sorte: 
9, 14, 19, 23, 24, 31

Virgem 
Carta do Dia: 7 de Copas, que
significa Sonhos Premonitórios.
Amor: Se errou, reconheça que
errou. A teimosia não leva a lugar
nenhum. 
Saúde: Para perder peso tome chá
verde com gengibre fresco ralado.
Dinheiro: Seja inteligente na gestão
das finanças. Gaste apenas o que
pode. 
Números da Sorte: 
9, 10, 13, 24, 29, 31 

Balança  
Carta do Dia: 2 de Ouros, que
significa Dificuldade, Indolência.
Amor: Passe mais tempo junto da
família. Ganhe novas energias.
Saúde: Combata a falta de ânimo
comendo bananas. 
Dinheiro: Período mais difícil no
trabalho. Jogue sempre pelo seguro. 
Números da Sorte: 
2, 4, 9, 13, 18, 29

Escorpião
Carta do Dia: 9 de Ouros, que
significa Prudência.
Amor: Um amigo pode pedir-lhe
conselhos. Seja sincera e ajude-o.
Saúde: Para manter uma pele
saudável coma legumes de folha
verde escura.
Dinheiro: Desempenhe as tarefas
com prudência. Evite cometer
deslizes.
Números da Sorte: 
7, 12, 17, 23, 25, 48

Sagitário
Carta do Dia: Rei de Paus, que
significa Força, Coragem e Justiça.
Amor: É importante que esteja
presente nos encontros de família.
Podem estar a sentir a sua falta.
Saúde: Para recuperar o apetite
inclua manjericão na dieta.
Dinheiro: Possibilidade de problemas
no trabalho. Tudo acabará bem. 
Números da Sorte: 
9, 17, 21, 36, 39, 41

Capricórnio
Carta do Dia: 8 de Paus, que
significa Rapidez.
Amor: Momento favorável para
novos encontros. Ganhe coragem!
Saúde: Faça análises ao sangue
com mais regularidade. Vigie a
saúde.
Dinheiro: Terá energia para terminar
um trabalho com muita rapidez.
Força!
Números da Sorte: 
7, 18, 21, 24, 36, 48

Aquário
Carta do Dia: 4 de Espadas, que
significa Inquietação, Agitação.
Amor: É possível que se sinta muito
sensível e inquieta. Procure a
companhia de amigos.
Saúde: Trate problemas de pele com
calêndula pois acalma e cicatriza.
Dinheiro: Período de maior agitação
no trabalho. Com calma conseguirá
cumprir com todos os objetivos.
Números da Sorte: 
1, 3, 17, 19, 25, 39

Peixes
Carta do Dia: Cavaleiro de Espadas,
que significa Guerreiro, Cuidado.
Amor: Se conhecer alguém cuidado
de não avançar sem certezas. 
Saúde: Para levantar a autoestima
faça exercício físico. 
Dinheiro: Evite confiar demasiado
em certas pessoas. Separe o trigo
do joio.
Números da Sorte: 
13, 20, 23, 35, 39, 41

Safadinha Gulosa
Venha disfrutar 

de momentos únicos, 
com uma mulher sexy, 

delicada, meiga, carinhosa
e muito simpática. 

Atendo sem pressas.
912 585 106

PORTUGUESA 
TRINTONA

Oral Natural até ao fim. 
Linda Morena. 

Faço de tudo um pouco.
15 beijinhos.

912 762 381

Novidade
Lorena 

19 anos corpo 
de serreia rosto 

de boneca cintura fina
bumbum empinado

confira.

964 131 762

JOGOS

Sorteio 29/2021

1.º Prémio 46 110
2.º Prémio 29 119
3.º Prémio 67 448

Sorteio 58/2021

Segunda 19/07/21

Sábado 24/07/21

Sexta 23/07/21

Quarta 21/07/21

Terça 20/07/21

23  24  26  34  50  
*2  *4

Sorteio 59/2021

Sorteio 59/2021

3  12  19  41  48
*6  *9

Sorteio 58/2021

20  25  26  27  28
+5

Sorteio 29/2021

1.º Prémio 11766 
2.º Prémio 89423
3.º Prémio 16466
4.º Prémio 88131
Terminação 6
Série sorteada 5.ª

Quinta 22/07/21

SRW 04583

Sorteio 30/2021

12  15  22  26  33
+11
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Cm
Guimarães
Briteiros acolhe Open
Internacional 2021
A freguesia de Briteiros São Salva-
dor, concelho de Guimarães, será a
anfitriã, em 31 de Julho próximo, do
II Open Internacional 2021 promo-
vido pelo CRC Briteiros. A competi-
ção deste ano integrará 3 provas
(principal, consolação e comple-
mentar) e deverá ter a presença de
60 equipas de triplete.

Andebol
Guimarães, campeã
da modalidade  
Festa dupla na cidade de Guima-
rães, com a subida do Xico Andebol
à I Divisão Nacional, depois de se ter
sagrado ontem campeão da II divi-
são na Nazaré.
Já em Guimarães, o Vitória empatou
com o Belenenses, resultado sufi-
ciente para lhe permitir arrecadar o
título de campeão nacional da III di-
visão e garantir a subida ao escalão
superior. Domingo em grande para
a cidade berço.

Automobilismo
Sérgio Freitas garante pódio 
na classe diesel em Famalicão
Sérgio Freitas garante 18 pontos no campeonato norte de ralis ao ficar no 3.0 lugar da
classe diesel no rali de Vila Nova de Famalicão.
Ao volante do seu pequeno Hyundai Getz 1.5 TD, Sérgio Freitas terminou a prova com o
tempo total de 36minutos e 30 segundos Cumprindo assim as seis classificativas desta
prova.
“Foi um rali com um traçado espectacular, e o carro teve um comportamento fantástico,
agora estaremos presentes no próximo rali de Mesão frio nos próximos dias 28 e 29 de
Agosto” disse Sérgio Freitas ao Correio do Minho.

Braga
Clube de Ténis de Braga acolhe Open
Juvenil de Braga com 32 clubes
Realizado o qualifying masculino durante o dia de ontem, arrancam
hoje os quadros principais do Open Juvenil de Braga, prova de nível
A do calendário da Federação Portuguesa de Ténis. A prova, que
conta com a presença de cerca de sete dezenas de jovens jogadores,
oriundos de 32 clubes de norte a sul de Portugal, é organizada pelo
Clube de Ténis de Braga.
O encontro entre a bracarense Carolina Correia e Carolina Aleixo, do
ANA Gondomar, concentra as atenções da primeira jornada do
quadro principal masculino, já que a primeira é a única jogadora do
Clube de Ténis de Braga presente na competição. A partida decorre
bem cedo, a partir das nove da manhã, no campo número três do
Clube de Ténis de Braga.
Do qualifying disputado ontem, no setor masculino, destaque para
as vitórias de Daniel Accon (Mais Ténis); Miguel Oliveira (Parque das
Nações); Diogo Gonçalves (Clube de Ténis do Porto); Tomé Vieira
(Clube de Ténis do Estoril); Manuel Moreira (CS Nun´Álvares) e Tiago
Lima (Escola de Ténis da Maia) que assim asseguraram e entrada no
quadro principal.
O quadro masculino não regista a presença de qualquer jogador do
CTB, mas há outros jogadores da região em prova, como Bruno
Abreu do Clube de Ténis de Viana.

CNU’S
Rugby 7's Masculino conquista a Prata
No final da primeira semana de competição, a AAUMinho conquistou a terceira
medalha. Depois de um Ouro no Andebol Feminino e uma Prata no Futsal Femini-
no, desta feita foi a vez do Rugby 7’s Masculino alcançar a medalha de Prata. O Fut-
sal Masculino somou a segunda vitória consecutiva e assegurou a presença nas
meias finais.
O Rubgy 7’s Masculino conquistou a medalha de prata nas Fases Finais dos Cam-
peonatos Nacionais Universitários que estão a decorrer na Covilhã e no Fundão. Os
minhotos entraram de forma categórica com uma vitória por 27-0 contra a Asso-
ciação Académica da Universidade de Trás-os-Montes e Alto Douro (AAUTAD) no
primeiro jogo da competição que decorreu na parte da manhã. Na parte da tarde, a
AAUMinho defrontou o Instituto Politécnico de Coimbra (IPC) e acabou por perder
por 17-12 num jogo muito equilibrado.
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